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5ª Conferência de 
Meio Ambiente 

de Goiânia debate 
mudanças climáticas

Com o tema Emergência Climática, o desafio da transformação ecológica, a 5ª Conferência Municipal de Meio Ambiente de Goiânia tem como 
principal objetivo debater ideias e propostas para o mundo que vivemos devido aos problemas com as alterações do clima. Evento é um auxílio 

no enfrentamento da crise climática que assola o mundo. Página 4

Governador de Goiás, Ronaldo Caiado (União), pretende lançar em março sua pré-
campanha à Presidência da República. Ele disse à CNN que planeja começar essa 

corrida ao Palácio do Planalto com um giro pelo Nordeste e que convidou o cantor 
sertanejo Gusttavo Lima para acompanhá-lo. Os dois, segundo Caiado, vão se 

apresentar conjuntamente como pré-candidatos presidenciais. Página 7

Caiado lança pré-campanha 
e convida cantor para viagens

Dragão bate Goiânia

Atlético não enfrentou dificuldades para vencer o Goiânia 
neste domingo no Estádio Olímpico por 2 a 0 e se 

reabilitou na competição. Vila e Goiás empatam; Inhumas 
vence mais uma e assume a liderança do Goianão. 

Página 5

Posse de Trump nos EUA
Neste 20 de janeiro, o presidente e vice eleitos, Donald Trump e J. D. Vance, devem 

reunir na cerimônia de posse chefes de Estado e emissários de diversos países. Entre os 
convidados estão Han Zheng, número dois da China, o presidente da Argentina, Javier 

Milei, e a primeira-ministra da Itália, Giorgia Meloni. Página 10

Pellozo assume 
Diretoria do Entorno 
de Goiânia na AGM

O prefeito de Senador Canedo, Fernando Pellozo, assumiu 
nesta sexta-feira a Diretoria do Entorno de Goiânia da 
Associação Goiana dos Municípios (AGM). A eleição 

marca o início de uma nova fase de trabalho dedicada ao 
fortalecimento da gestão pública dos municípios da região 

metropolitana. Ao assumir o cargo, o prefeito de Nova 
Veneza reforçou  compromisso com o desenvolvimento 

regional. Página 4

Bets inflacionam contratos e 
criam dependência financeira

Atualmente, 16 dos 20 clubes que disputarão a Série A do Campeonato Brasileiro de 
2025 possuem uma casa de apostas como seu principal patrocinador. Esse número deve 

crescer, alcançando 90% das equipes, uma vez que Grêmio e Internacional estão em 
processo de negociação com empresas do setor. Página 3
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 Agrotóxico preocupa 
produtores de leite
O uso do agrotóxico sem maiores cuidados nos 

cultivos dos grãos preocupa a pecuária leiteira de Bela 
Vista de Goiás, bastante relevante no desenvolvimento 

do município, a cerca de 40 quilômetros de Goiânia

Wandell Seixas

O uso do agrotóxico sem 
maiores cuidados nos cultivos 
dos grãos preocupa a pecuária 
leiteira de Bela Vista de Goi-
ás, bastante relevante no de-
senvolvimento do município, 
a cerca de 40 quilômetros de 
Goiânia, a capital do Estado.

O alerta é de Amarildo Gon-
çalves, proprietário da Estância 
Tamburil e que detém invejá-
vel currículo de quem passou 
necessidades e hoje se tornou 
um empreendedor que recebe 
embaixadores e empresários 
de diferentes países. Mais do 
que isso: a fazenda conta com o 
maior banco genético das raças 
gir e girolando do País e conta 
com um padrão fora incomum, 
onde até as matrizes ouvem 
música clássica o dia inteiro.

A atividade agropecuária 
não se limite a Bela Vista de 
Goiás, mas a toda região da 
Estrada de Ferro. No passado, 
o destaque era o fumo culti-
vado e processado no muni-
cípio, como “fumo de rolo”. 
Era o principal produto de ex-
portação durante décadas. As 
fazendas se voltavam para as 
atividades agrícolas e pastoris. 
Atualmente, a base econômica 
atual do município ainda é a 
agropecuária destacando-se a 
produção leiteira. O município 
desde a década de 80 tem sido a 
terceira maior bacia do Estado.

Os riscos de contaminação 
do solo e da água não se limi-
tam a Bela Vista, mas a outros 
municípios circunvizinhos. A 
bacia hidrográfica regional é 
formada pelo Meia Ponte, um 
dos rios mais importantes do 
Estado, onde vive cerca de 50% 
da população goiana. O rio é 
utilizado para diversos fins, 
desde abastecimento de água, 
irrigação de lavouras, lazer e 
para despejo de esgotos do-
mésticos e industriais. Mas, há 
também os rios Piracanjuba e 
Caldas correndo idêntico peri-
go.

Na agricultura predomina a 
produção de mandioca, milho, 

soja, arroz, etc. O setor indus-
trial tem se destacado na últi-
ma década em laticínios. Hoje, 
sobressai, também, a criação 
de avestruz.

Modelo corre risco
O exemplo de propriedade 

e que corre risco se a polui-
ção ambiental tomar conta foi 
mostrado ao repórter num tour 
propiciado pelo pecuarista.  
Amarildo Gonçalves discorreu 
sobre a importância da gené-
tica no desenvolvimento do 
criatório de gado de corte e lei-
teiro. Demonstrou a docilidade 
dos animais, que atende pelo 
nome. Nas baias, as matrizes e 
bezerros ouvem música clássi-
ca 24 horas por dia. “Se parar, 
as vacas berram”, revelou.

 Disse, também, que em sua 
propriedade não “se mata um 
animal”. Ao contrário, eles são 
multiplicados, através dos em-
briões. Confessou que comer-
cializa cerca de três mil embri-
ões por mês. O uso de embriões 
é para melhorar a genética. E, 
assim, obter vacas com maior 
capacidade para produção de 
leite. O custo ascende a R$4 
mil. Por essa razão, 80% da ren-
da provêm da genética e não da 
produção leiteira.

Um dado curioso. Se impor-
tou da Índia as primeiras matri-
zes, hoje exporta embriões das 
raças Gir e Girolando, este uma 
mescla do gado Gir e Holandês, 
para aquele país. No Brasil, a 
produção leiteira vaca-dia se 
limita a quatro ou cinco litros. 
Na Estância Tamburil, há ma-
trizes produzindo até oitenta 
litros diários. Todos os animais 
são vacinados periodicamente, 
seguindo as recomendações da 
Agrodefesa.

Sua preferência pelo gado 
de origem indiana, sobretudo 
à adaptada no Brasil, tem uma 
razão de ser: a resistência ao 
carrapato. Os ectoparasitos são 
encontrados nas pastagens e 
costumam atacar os animais 
para se alimentar do sangue 
causam doenças, entre elas a 
febre maculosa.

Amarildo Gonçalves, produtor e leite e proprietário
da Estância Tamburil em Bela Vista de Goiás

Paciente surta, faz 
enfermeira refém, e 

acaba morto pela PM

A noite de sábado foi de ter-
ror para pacientes do Hospital 
Municipal de Morrinhos, na 
região sul de Goiás. Após ame-
açar cortar o pescoço de uma 
enfermeira, um paciente foi 
baleado e morto pela Polícia 
Militar.

Faltavam alguns minutos 
para as nove da noite quan-
do Luiz Cláudio Dias, 59, que 
estava na Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI), tentou sair da 
unidade, mesmo sem ter rece-
bido alta. Após retornar para a 
sala, e entrar no banheiro, ele 
quebrou o vidro da janela, pe-
gou um caco, e agarrou uma 
das enfermeiras pelo pescoço, 
dizendo que a mataria, caso 
não tivesse sua saída liberada.

Acionados, militares do 36º 
BPM chegaram rapidamente 
ao local, e passaram a negociar 
com o paciente, que parecia 
estar em surto. Após alguns 
minutos, a enfermeira, perce-
bendo que o paciente estava 
fraco, conseguiu se desvenci-
lhar de Luiz, que, então, foi ba-
leado por um dos policiais que 
participavam da negociação. 
Ferido no abdômen, ele mor-
reu alguns minutos depois.

De acordo com o tenente 
coronel Leonardo Costa, co-
mandante do 36º BPM, o po-
licial que efetuou o disparo 
cumpriu todos os protocolos 
para preservar as duas vidas, 
mas a situação evoluiu de for-
ma rápida e inesperada, e, para 
evitar que a enfermeira fosse 
atacada quando se desven-
cilhou do paciente, precisou 
usar a arma de fogo. “Ele atirou 
na perna, de modo a apenas 
imobilizar o agressor, que, in-
felizmente, se abaixou, e aca-
bou sendo atingido na lateral 
da barriga”, descreveu.

Em um vídeo gravado e en-

caminhado para a imprensa, 
um filho de Luiz Cláudio disse 
ter achado desnecessária a ati-
tude, e perguntou porque o po-
licial não usou uma máquina 
de choque para conter seu pai, 
que estaria em surto devido 
a um pico de hipoglicemia. A 
vítima, que faz hemodiálise há 
24 anos, morava em Professor 
Jamil, e havia sido transferida 
para Morrinhos na quinta-fei-
ra passada.

 
Confronto em Rio Verde

Na região sudoeste do es-
tado, uma ocorrência registra-
da como confronto culminou 
com as mortes de dois homens 
que segundo a PM estavam 
furtando camionetes em Rio 
Verde, e Jataí. No dia anterior 
à abordagem, eles foram filma-
dos furtando dois veículos.

No momento em que foram 
localizados, na BR 060, entre 
Jataí e Rio Verde, a dupla esta-
va em um carro modelo Che-
vrolet Cruze, veículo este que, 
de acordo com a corporação, 
foi usado nos furtos das duas 
camionetes. Dentro do veícu-
lo, os PMs apreenderam docu-
mentos falsos que tinham as 
fotos dos dois mortos, R$ 662 
em espécie, 6.200 Pesos Argen-
tinos, ferramentas usadas em 
arrombamentos, e um bloque-
ador usado para inibir o sinal 
de rastreadores de veículos.

Os dois mortos, segundo a 
PM, já possuem vários antece-
dentes, mas apenas um deve a 
identidade divulgada, Rogério 
Alves de Assis, 41. Dois revól-
veres calibre 38 também foram 
apreendidos, após o confronto 
com equipes da Companhia 
de Policiamento Especializado 
(CPE).

Crimes em família 
deixam três vítimas 
fatais

Um homem que não teve a 
identidade revelada foi preso 
ainda em flagrante, pouco tem-
po depois de assassinar o ente-
ado, Ysaac Ferreira Gonçalves, 
20, com pancadas na cabeça, 
na zona rural de Anápolis. No 
Setor Santo André, em Apare-
cida de Goiânia, Erico Felipe 
Candido de Oliveira, que tinha 
32 anos, foi morto com uma 
única facada, desferida por 
sua própria companheira, que, 
quando presa, alegou ter ataca-
do o marido para se defender 
de agressões. Um menor de 11 
anos foi morto enforcado com 
um cabo de aço pelo próprio 
pai, de 42 anos, que se matou 
em seguida, no Jardim Itaipú, 
em Goiânia. Segundo familia-
res, o homem sofria de depres-
são, e deixou uma carta de des-
pedida.

Cantor sertanejo 
agride a namorada 
em Santa Helena

Durante seis meses, uma 
mulher que mora em Santa 
Helena, na região sudoeste de 
Goiás, disse ter sido agredida 
pelo companheiro, que é can-
tor sertanejo. Neste final de se-
mana, Jadson Rodrigues, 31, foi 
preso e autuado em flagrante 
após mais uma agressão, que 
provocou um profundo corte 
na testa da namorada, que pre-
cisou levar dois pontos. A polí-
cia só tomou conhecimento do 
caso porque uma amiga que 
presenciou as agressões tele-
fonou para o 190. Na delegacia, 
a namorada do cantor confir-
mou que vinha sendo agredi-
da há muito tempo, mas que 
tinha medo de denunciá-lo. O 
advogado de Jadson disse que 
por enquanto não comentará o 
caso, e lamentou o fato de um 
habeas corpus solicitado por 
ele ter sido negado pela justiça.

Oito carros são 
incendiados em 
Nova Veneza

Oito moradores de Nova Ve-
neza, cidade que fica na região 
metropolitana de Goiânia, tive-
ram uma desagradável surpre-
sa na madrugada de domingo, 
quando foram surpreendidos 
com a informação de que seus 
veículos haviam sido incendia-
dos. Três carros foram com-
pletamente destruídos pelas 
chamas. Outros cinco veículos 
tiveram as chamas apagadas a 
tempo, antes que se espalhas-
sem. A suspeita é que todos os 
incêndios tenham sido provo-
cados por uma mesma pessoa. 
A Polícia Civil já conseguiu 
imagens de câmeras de segu-
rança de residê
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Bets inflacionam 
contratos e criam 
dependência 
financeira nos clubes

Nos últimos anos, a frase “o 
clube fechou o maior patrocínio 
de sua história” tornou-se um 
motivo de orgulho para os diri-
gentes brasileiros. Por trás desse 
fenômeno, as casas de apostas 
esportivas passaram a dominar 
o mercado, especialmente nas 
posições de destaque das cami-
sas, inflacionando os contratos e 
criando uma relação de depen-
dência financeira entre clubes e 
esses patrocinadores.

Atualmente, 16 dos 20 clubes 
que disputarão a Série A do Cam-
peonato Brasileiro de 2025 pos-
suem uma casa de apostas como 
seu principal patrocinador. Esse 
número deve crescer, alcançan-
do 90% das equipes, uma vez que 
Grêmio e Internacional estão em 
processo de negociação com em-
presas do setor.

Nos últimos anos, nenhum 
outro setor entrou no futebol 
com o mesmo apetite das casas 
de apostas. Elas dominam am-
plamente o ranking dos maiores 
patrocínios no futebol brasileiro.

Entre os dez primeiros acor-
dos, todos os valores são supe-
riores a R$ 42 milhões anuais, 
montante recebido por Cruzeiro 
e Fluminense de seus patrocina-
dores, Betfair e Superbet, respec-
tivamente. No pódio, estão Fla-
mengo (R$ 105 milhões com a 
Pixbet), Corinthians (R$ 103 mi-
lhões com a Esportes da Sorte) e 
Palmeiras (R$ 100 milhões com 
a Sportingbet). O Corinthians, 
no entanto, é o único clube que 
recentemente fechou um con-
trato com valor fixo inferior ao 
anterior.

A oferta de sites de apostas es-
portivas no Brasil foi liberada em 
2018, mas a regulamentação da 
atividade no país ocorreu ape-
nas no ano passado. A partir da 
regulamentação, iniciou-se uma 
corrida entre as casas de apostas 
para obter a licença para operar 
regularmente no Brasil.

O IMED – Instituto de Medicina, Estudos e Desenvolvimento, organização social 
gestora do Hospital Estadual de Formosa – Dr. César Saad Fayad (HEF) (Contrato de 
Gestão nº 050/2022) informa a publicação do processo seletivo de contratação RFP 
07/2025 Aquisição de Instrumentais Cirúrgicos, para fins de suporte às atividades de 
gestão desenvolvidas pelo IMED junto ao Hospital Estadual de Formosa – Dr. César 
Saad Fayad (HEF). Todas as informações e condições de participação nos Processos 
Seletivos estão disponíveis e podem ser acessadas no site do IMED, através do 
seguinte link: http://imed.org.br/editais-hospital-estadual-de-formosa/

OMS recomenda 
autotransfusão de sangue 
para pacientes cirúrgicos

Método evita inflamações associadas a transfusões tradicionais,
reduz o tempo de internação e diminui o risco de mortalidade

Folhapress

A OMS (Organização Mun-
dial da Saúde) recomenda o uso 
do próprio sangue do paciente, 
por meio da autotransfusão, 
como uma alternativa mais 
segura em cirurgias. O método 
evita inflamações associadas a 
transfusões tradicionais, reduz 
o tempo de internação e di-
minui o risco de mortalidade. 
Apesar dos benefícios, a prática 
ainda não é amplamente divul-
gada no Brasil.

A autotransfusão em cirur-

gias é realizada por meio de 
um procedimento conhecido 
como PBM (Patient Blood Ma-
nagement), ou gerenciamento 
de sangue do paciente. Trata-se 
de uma abordagem terapêutica 
que busca reduzir ou eliminar a 
necessidade de transfusões.

O PBM é estruturado em 
três pilares principais. Um de-
les é o uso de máquinas espe-
cializadas durante cirurgias 
que envolvem grande perda de 
sangue, como transplantes ou 
procedimentos decorrentes de 
traumas graves. Essas máqui-
nas coletam, processam e rein-
fundem o sangue perdido pelo 
paciente durante a operação.

"A máquina faz a coleta do 
sangue perdido durante a ci-
rurgia. Esse sangue é processa-
do para remover componentes 
indesejados, como coágulos e 
resíduos cirúrgicos. As células 
vermelhas são então concen-
tradas e reinfundidas no pa-
ciente", explica Isabel Cristina 
Céspedes, responsável pela 
implementação do PBM no 
Hospital São Paulo, da Unifesp 
(Universidade Federal de São 
Paulo).

Além disso, o PBM inclui a 
detecção e o manejo de condi-
ções como anemia e deficiên-
cia de ferro antes da cirurgia, 
garantindo que o paciente este-
ja em melhores condições para 
o procedimento. Após a opera-
ção, a técnica reduz a necessi-
dade de reposição de sangue de 
terceiros.

Envelhecimento da 
população

A OMS enfatizou, em reco-

mendação de 2021, a urgência 
de implementar o gerencia-
mento de sangue do paciente 
em escala global. Segundo a 
organização, crises sanitárias, 
como a pandemia de Covid, re-
forçam a necessidade de alter-
nativas como o PBM. Durante 
períodos de distanciamento 
social e restrições, o número de 
doações de sangue pode cair 
drasticamente, comprometen-
do o atendimento em emer-
gências.

Outro fator apontado pela 
OMS é o envelhecimento po-
pulacional, que eleva a de-
manda por transfusões devido 
à maior incidência de doenças 
crônicas. Ao mesmo tempo, a 
disponibilidade de doadores 
tende a diminuir, já que pesso-
as acima de 69 anos não podem 
doar sangue.

Segundo Céspedes, a au-
totransfusão é especialmente 
benéfica para pacientes mais 
fragilizados. "Quando uma 
pessoa recebe sangue de outra, 
o corpo pode reagir com infla-
mações e alterações no sistema 
imunológico, pois são células 
estranhas inseridas no orga-
nismo. A autotransfusão reduz 
esse impacto", explica.

Ela reforça, no entanto, que 
a doação de sangue ainda é es-
sencial para salvar vidas, prin-
cipalmente porque o PBM não 
é amplamente utilizado. Em ci-
rurgias eletivas com grande ris-
co de sangramento, é obrigató-
rio ter uma reserva de sangue, 
mas os bancos de sangue nem 
sempre conseguem atender 
toda a população.

Apesar dos benefícios, a prática ainda não é amplamente divulgada no Brasil

INSS pode 
suspender benefício 
por falta de saque 
em até 60 dias

O Instituto Nacional do Se-
guro Social (INSS) pode sus-
pender benefícios de aposen-
tados, pensionistas e outros 
segurados que não realizarem 
o saque de seus pagamentos 
por mais de 60 dias. A regra se 
aplica aos beneficiários que 
utilizam cartão magnético para 
o recebimento e não possuem 
conta-corrente vinculada. 

Segundo o INSS, valores não 
sacados no prazo são devolvi-
dos ao órgão. Para recuperar os 
pagamentos suspensos, o be-
neficiário deve solicitar a reati-
vação do benefício por meio da 
plataforma Meu INSS ou pelo 
telefone 135.

Caso o beneficiário este-
ja impossibilitado de sacar os 
valores devido a problemas de 
saúde ou a uma viagem pro-
longada, é possível nomear 
um procurador. Em situações 
relacionadas com saúde, como 
doenças contagiosas ou dificul-
dades de locomoção, é neces-
sário apresentar atestado mé-
dico atualizado. Já em casos de 
internação, deve ser fornecida 
uma declaração da instituição 
de saúde responsável.

 Para viagens, o beneficiário 
precisa elaborar uma declara-
ção informando se a ausência 
será no Brasil ou no exterior, 
detalhando também a duração 
da viagem. A assinatura na pro-
curação é obrigatória e, caso 
o titular ou procurador não 
possam assiná-la, é exigida a 
formalização em cartório. Se o 
beneficiário estiver incapacita-
do de expressar sua vontade, a 
nomeação de um representan-
te legal deve ser solicitada judi-
cialmente. 

O INSS também permite o 
cadastro de administradores 
provisórios, que podem re-
ceber os pagamentos por até 
seis meses. Os herdeiros, como 
cônjuges, filhos, netos, pais ou 
avós, podem assumir esse pa-
pel, mediante apresentação da 
documentação exigida.

CBF anuncia volta 
da Copa do Brasil 
Feminina

O futebol feminino brasilei-
ro terá uma grande novidade 
em 2025: o retorno da Copa do 
Brasil. A decisão foi tomada du-
rante uma reunião entre a Con-
federação Brasileira de Futebol 
(CBF) e os clubes, após um hia-
to de oito temporadas sem a re-
alização da competição. 

A primeira edição da Copa 
do Brasil feminina ocorreu em 
1994, logo após a permissão 
do futebol feminino no país. A 
última edição havia sido dispu-
tada em 2016, mas desde então 
a competição ficou ausente do 
calendário. Entre os anos de 
2002 e 2005, a Copa do Brasil 
feminina passou por uma pau-
sa, sem competições. 

A premiação para a edição 
de 2025 ainda não foi oficial-
mente divulgada pela CBF. Ao 
todo, 64 times participarão do 
torneio, sendo 16 equipes da 
Série A1, 16 da Série A2 e 32 da 
Série A3. O início da compe-
tição está programado para o 
dia 14 de maio, com a grande 
final prevista para o dia 19 de 
novembro.
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5ª Conferência Municipal
de Meio Ambiente de Goiânia

Pellozo assume Diretoria do Entorno de Goiânia na AGM

Alberto Carlos

Nos dias 23 e 24 de janeiro, 
vai acontecer no Auditório Vila 
Boa do Tribunal Regional do 
Trabalho da 18ª Região, locali-
zado no Setor Bueno, a 5ª Con-
ferência de Meio Ambiente do 
Município de Goiânia.

Com o tema Emergência Cli-
mática, o desafio da transfor-
mação ecológica, a conferência 
tem como principal objetivo 
debater ideias e propostas para 
o mundo que vivemos, em que 
o Meio Ambiente vem sofrendo 
cada vez mais com as mudan-
ças climáticas.

O evento é um auxílio no 
enfrentamento da crise climáti-
ca e tem como foco principal a 
formulação de políticas públi-
cas voltadas para o Meio Am-
biente.

Os debates serão estrutura-
dos em cinco eixos temáticos: 
mitigação, adaptação e prepa-
ração para desastres, transfor-
mação ecológica, justiça climá-
tica.

Lucília Amaral, presidente 
do Instituto Santa Dica e inte-
grante do Observatório de Polí-
ticas Socioambientais de Goiás 
destaca a importância da parti-
cipação das pessoas na Confe-
rência Municipal de Saúde.

“A emergência climática que 
vivemos, com eventos extre-
mos cada vez mais frequentes 
e intensos, é o tema da 5ª Con-
ferência Nacional do Meio Am-
biente. Vamos debater a emer-
gência climática junto com 
o desafio da transformação 
ecológica: como transitamos 
para um Brasil mais resiliente, 
menos vulnerável às mudan-
ças climáticas e reduzimos as 
emissões de gases de efeito 
estufa, causadores do aqueci-
mento global”, destaca.

Segundo ela, esta 5ª confe-
rencia marca a retomada da go-
vernança participativa, depois 
de onze anos de realizada a 
última. “Os debates vão ocorrer 
em todo o país e vão até maio”, 
esclarece.

Entidades participantes
Além do Instituto Santa Dica 

já estão confirmados no even-
to o  Instituto Bertran Fleury, 
Instituto Plantadores de Água, 
Guardiões do Meia-Ponte, As-
sociação para Recuperação 
e Conservação do Ambiente 
(ARCA), Lixo Zero Oficial, Pa-
chamama Socioambiental,  
S.O.S.Piracanjuba, A Vida No 
Cerrado, Coletivo Ideias Ur-
banas, Greenpeace Goiânia, 
Observatório de Políticas So-
cioambientais de Goiás e o 
Observatório Indigenista de 
Goiás.

A conferência terá a partici-
pação ainda de Zilma Campos 
Peixoto, secretária do Meio-
-Ambiente de Goiânia e do pre-
feito Sandro Mabel. Segundo a 

organização, o evento promete 
reforçar o compromisso da ci-
dade com a sustentabilidade 
com   participação comuni-
tária, governança e educação 
ambiental.

O biólogo e antropólo-
go Pedro Baima, da Agência 
Municipal de Meio Ambiente 
(Amma), destaca a pertinên-
cia do tema da conferência, 
em um momento em que Goi-
ânia também enfrenta os efei-
tos das mudanças climáticas, 
com chuvas com grandes vo-
lumes, que provocam danos e 
trazem riscos à população.

“As mudanças climáticas 
são acentuadas pelo estilo de 
vida da população da Terra de 
maneira geral, que culminam 
com a emissão de gases de 

efeito estufa e o aquecimento 
global”, observa Baima, que é 
doutor em antropologia so-
cial. Na Região Centro-Oeste, 
as mudanças manifestam-se 
na forma de secas severas, 
com ondas de calor extremo 
e problemas de abastecimen-
to hídrico, e com chuvas com 
grandes volumes concentra-
dos, o que provoca estragos. 
“Com o aumento das tempe-
raturas e da seca, os rios co-
meçam a ficar vazios e há ris-
co de racionamento”, pontua o 
biólogo da Amma.

 A situação levou o prefeito 
Sandro Mabel a criar o Gabi-
nete de Crise Climática, ins-
tituído por decreto publicado 
no Diário Oficial do Municí-
pio de quarta-feira (15/01) 
para a adoção de medidas mi-
tigatórias referentes à emer-
gência climática.

 
Credenciamento

Podem participar todas as 
pessoas maiores de 16 anos 
desde que façam o credencia-
mento no local, entre as 9h e 
12h do dia 23. Após a inscri-
ção, os credenciados serão 
distribuídos em três catego-
rias com direito a voz e voto.

No final do evento serão 
eleitos os delegados que re-
presentarão Goiânia na 5ª 
Conferência Estadual do Meio 
Ambiente, garantindo a con-
tinuidade das discussões em 
âmbito estadual. Para partici-
par da eleição é necessário ser 
residente em Goiânia há pelo 
menos dois anos e apresentar 
um documento oficial com 
foto.

Redação

O prefeito de Senador Cane-
do, Fernando Pellozo, assumiu 
nesta sexta-feira (17/1) a Dire-
toria do Entorno de Goiânia da 
Associação Goiana dos Municí-
pios (AGM). A eleição ocorreu 
na sede da AGM, em Goiânia, 
e marca o início de uma nova 
fase de trabalho dedicada ao 
fortalecimento da gestão pú-
blica e ao desenvolvimento dos 
municípios da região metropo-
litana.

Convidado pelo novo presi-
dente da AGM, Zé Délio, Pello-
zo terá a responsabilidade de 
articular ações integradas que 

impulsionem o crescimento e 
o progresso dos 21 municípios 
que compõem o entorno de 
Goiânia.

“Recebo essa missão com 
gratidão e compromisso. É uma 
honra saber que Senador Ca-
nedo poderá contribuir para 
fortalecer também outros mu-
nicípios da nossa região”, desta-
cou Pellozo.

Zé Délio enfatizou que sua 
gestão será pautada pela des-
centralização da associação, 
garantindo representatividade 
e participação ativa de todas as 
regiões.

“Cada região terá seus re-
presentantes atuando de forma 

próxima. Estaremos juntos para 
dialogar, construir soluções e 
fazer a diferença com cada di-
retor”, afirmou o presidente.

Ele também destacou que 
a escolha de Pellozo se deve à 
sua gestão comprometida e efi-
ciente à frente da Prefeitura de 
Senador Canedo.

“Reconhecemos a seriedade 
do Pellozo. Agora, como diretor 
da região metropolitana, ele 
enfrentará muitas demandas 
importantes e será peça fun-
damental para avançarmos em 
pautas que beneficiem a po-
pulação goiana”, ressaltou Zé 
Délio.

Ao assumir o cargo, o prefeito de Nova Veneza
reforçou o compromisso com o desenvolvimento regional

Evento é um auxílio no enfrentamento da crise climática que assola o mundo

Com o tema Emergência 
Climática, o desafio da 
transformação ecológica, 
a conferência tem como 
principal objetivo debater 
ideias e propostas para o 
mundo que vivemos em 
que o Meio Ambiente vem 
sofrendo cada vez mais 
com as alterações do clima
 

Saúde de Aparecida inicia mutirão de coleta de pneus
Redação

Com o objetivo de evitar 
o surgimento e destruir cria-
douros já existentes do mos-
quito Aedes aegypti, trans-
missor de doenças como a 
dengue, chikungunya e zika, 
a Prefeitura de Aparecida de 

Goiânia, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde e da 
Vigilância Ambiental, realiza, 
à partir desta segunda-feira, 
20 de janeiro, um mutirão de 
recolhimento de pneus por 
toda a cidade. A ação terá iní-
cio às 8h30 e o ponto de par-
tida das equipes de Vigilância 

será no estacionamento da 
Cidade Administrativa Magui-
to Vilela, no Setor Solar Cen-
tral Park.

De acordo com a SMS, os 
pneus são o terceiro principal 
criadouro do mosquito trans-
missor da dengue e o descarte 
incorreto desse material é um 

grave problema ambiental. 
Isso porque, demorando para 
se decompor, acumula água 
parada, o ambiente ideal para 
a reprodução do mosquito.

O mutirão de recolhimento 
de pneus contará com o apoio 
de 40 profissionais que irão 
percorrer toda a cidade, com 

foco nas borracharias, praças, 
avenidas e terrenos baldios.  
Também serão utilizados 15 
veículos, dentre eles, um ca-
minhão grande e camionetes. 
Os pneus recolhidos serão en-
caminhados para a empresa 
Reverso Reciclagem de Pneus 
Ltda.
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Atlético vence clássico contra o Goiânia

Alberto Carlos

Goiânia e Atlético se enfren-
taram neste domingo à tarde 
no Estádio Olímpico e não teve 
surpresa: Dragão 2 a 0. Os dois 
times vinham de resultados ne-
gativos na primeira rodada.  O 
Galo perdeu para a Abecat fora 
de casa e o Dragão empatou 
com a Jataiense no Accioly.

Mais antigos clubes de fute-
bol da capital vivem momentos 
distintos, o Atlético se reestru-
turou e é hoje o principal time 
do estado. O Goiânia tenta fa-
zer o mesmo, mas sem grande 
estrutura, virando neste ano 
uma SAF, tendência atual do 
futebol brasileiro. 

O jogo começou lento e sem 
grande criatividade dos joga-
dores de ambos os times.  Até 
os 25 minutos do primeiro tem-
po não houve nenhum ataque 
de perigo e os goleiros foram 
meros expectadores da partida.

Aos 27 minutos, o árbitro 
marca  pênalti do zagueiro 
Renan Dutra em Guilherme 
Romão. Rhaldney bate e faz 
Atlético 1 a 0.  Aos 31,  Jander-
son recebe na grande área, bate 

cruzado no canto esquerdo e 
faz mais um.  Dragão 2 a 0 e o 
time da campininha começa a 
dominar a partida.

Aos 38 minutos Rafael Vaz 
bate falta de longe e acerta a 
trave do goleiro Ronaldo do 
Atlético. Jogo que estava morno 
até a metade do primeiro tem-
po, termina agitado com dois 
gols do Atlético e uma bola na 

trave sofrida pelo pelo time da 
campininha no clássico mais 
antigo da capital. 

 
Segundo tempo

O segundo tempo começou 
do mesmo jeito do primeiro. 
Lento e com pouca disposição 
dos jogadores. O Atlético, ven-
cendo por 2 a 0, cadenciava a 
partida. O Goiânia, considera-

do neste início de campeonato, 
umas das equipes mais fracas 
da competição, não reagia sim-
plesmente pelo fato de não ter 
condições técnicas neste mo-
mento.

Até os 15 minutos, o jogo 
persistia sem grandes lances 
mesmo com as várias altera-
ções feitas pelos dois times. Já 
nos acréscimos, Gustavo Vinte 

e Cinco, de bicicleta, acerta o 
travessão do Dragão. Tirando 
este lance, as alterações não 
fizeram efeito para que ocor-
resse algo novo na partida que 
terminou mesmo em 2 a 0 para 
o Dragão.

Na próxima rodada o Goi-
ânia tem outro clássico pela 
frente, desta vez contra o Goi-
ás na Serrinha, ambos fazem 
o jogo do desespero, já que o 
Galo Carijó perdeu as duas e o 
Periquito empatou uma e per-
deu outra nas primeiras roda-
das do Goianão. Já o Atlético, 
reabilitado do embate em casa 
com a Jataiense, vai a Catalão 
enfrentar o C

Outros jogos
No sábado, o Goiás decep-

cionou novamente a sua torci-
da empatando em 0 a 0 com o 
Crac na Serrinha. No primeiro 
jogo o Verdão perdeu de 2 a 1 
para o Goiatuba nos Sudoes-
te goiano.  Ainda no sábado o 
Inhumas voltou a vencer, desta 
vez em casa: 2 a 1 no Goiatuba.

Neste domingo além de Goi-
ânia e Atlético foram realizados 
mais três jogos: Jataiense 3 x 0 
Goianésia, Anápolis 0 x 0 Vila 
Nova, Aparecidense 1 x 0 Abe-
cat. Com os resultados o Inhu-
mas assumiu de forma isolada 
a ponta do Goianão com 6 pon-
tos.

Gol foram marcados no primeiro tempo; Dragão não deu chance para o Goiânia na segunda rodada da competição  

Dragão não enfrentou 
dificuldades para vencer o 
Goiânia neste domingo no 
Estádio Olímpico por 2 a 0 
e se reabilita no Goianão

Libertados primeiros reféns pelo grupo terrorista Hamas

Patrik de Noronha

Inicialmente previsto para 
entrar em vigor às 07h30 (horá-
rio local), o cessar-fogo foi adia-
do devido a um atraso na entrega 
da lista de reféns a serem liberta-
dos pelo Hamas. Este imprevisto 
demonstra a complexidade das 

negociações e a fragilidade do 
acordo.

O acordo prevê a cessação das 
hostilidades e a libertação de 33 
reféns israelenses em uma pri-
meira fase, que se estenderá por 
seis semanas. Em contrapartida, 
Israel se compromete a liber-
tar 737 prisioneiros palestinos. 
Além disso, o acordo inclui a en-
trada de 600 caminhões de ajuda 
humanitária por dia, incluindo 
50 caminhões de combustível.

Um dos pontos mais signi-
ficativos foi a confirmação da 
libertação das três primeiras re-
féns israelenses: Romi Gonen 

(24 anos), Emily Damari (28 
anos) e Doron Steinbrecher (31 
anos). Estas jovens foram trans-
feridas para a Cruz Vermelha e 
estão a caminho das forças isra-
elenses em Gaza. 

Expectativas futuras
Acordo prevê duas fases adi-

cionais, a libertação dos reféns 
restantes e a reconstrução de 
Gaza, incluindo a restituição dos 
corpos dos reféns que morreram 
em cativeiro. Os detalhes destas 
fases serão finalizados durante 
a implementação da primeira 
etapa.

A situação no conflito 
entre Israel e grupo 
terrorista Hamas tomou 
um novo rumo com o 
anúncio de um cessar-fogo 
e a libertação de reféns

Doron Steinbrecher, Romi Gonen, Emily Damar: três
primeiros reféns de Israel liberados após acordo de cessar-fogo

Propostas polêmicas de Trump arcam o retorno à Casa Branca

Patrick de Noronha

Donald Trump, recém-elei-
to para seu segundo mandato 
como presidente dos Estados 
Unidos em 5 de novembro de 
2024, prepara-se para assumir 
oficialmente o cargo de 47º 
líder da nação nesta segunda 
feira 20 de janeiro. O repu-
blicano não perde tempo e já 
anuncia uma série de medi-
das controversas que preten-
de implementar assim que 
retornar ao poder.

Trump planeja contornar 
o processo legislativo tradi-

cional, optando por decre-
tos executivos para agilizar 
suas ações. Essa abordagem 
permitirá ao presidente evi-
tar possíveis obstáculos no 
Congresso, possibilitando a 
implementação imediata de 
suas políticas mais urgentes.

A imigração surge como 
prioridade na agenda do pre-
sidente eleito. Trump pro-
mete lançar um programa de 
deportações sem precedentes 
na história americana, visan-
do os milhões de imigrantes 
indocumentados no país. 
Além disso, ele pretende de-
safiar o direito constitucional 
à cidadania por nascimento, 
considerado por ele como "ri-
dículo".

O republicano também 
cogita reintroduzir a políti-
ca que obriga solicitantes de 
asilo a aguardarem no México 
enquanto seus processos são 
analisados. Outra mudança 
significativa seria a permis-

são para que agentes federais 
de imigração atuem em locais 
anteriormente considerados 
santuários, como igrejas e es-
colas.

Protecionismo econômico 
agressivo

Na frente econômica, 
Trump promete impor tarifas 
substanciais sobre importa-
ções. Produtos canadenses e 
mexicanos enfrentariam uma 
tarifa de 25%, enquanto as im-
portações chinesas poderiam 
ser taxadas em até 60%. Essas 
medidas, segundo o presiden-
te, visam proteger a indústria 
americana e pressionar par-
ceiros comerciais.

Setor energético também 
deve sofrer mudanças drás-
ticas. Trump planeja reverter 
as políticas climáticas de seu 
antecessor, Joe Biden, pro-
metendo liberar a exploração 
offshore de hidrocarbonetos 
e frear o desenvolvimento de 

energias renováveis, especial-
mente a eólica. O presidente 
eleito também se posiciona 
fortemente contra a expansão 
dos veículos elétricos.

Políticas sociais 
conservadoras

No âmbito social, Trump 
propõe medidas controversas 
relacionadas a questões de 
gênero. Ele pretende excluir 
pessoas transgênero das for-
ças armadas e do sistema edu-
cacional, além de estabelecer 
uma política oficial que reco-
nheça apenas dois gêneros.

Ambições na política inter-
nacional

No cenário internacional, 
Trump não apenas reafirma 
sua determinação em encer-
rar o conflito na Ucrânia, ini-
ciado em fevereiro de 2022, 
como também surpreende 
com declarações polêmicas 
sobre expansão territorial.

O presidente eleito suge-

re a anexação do Canadá aos 
Estados Unidos, a aquisição 
forçada da Groenlândia e a re-
tomada do controle do Canal 
do Panamá. Essas afirmações 
controversas, juntamente 
com suas promessas variáveis 
sobre resolver a guerra na 
Ucrânia em prazos que osci-
lam entre 24 horas e seis me-
ses, têm gerado tensões diplo-
máticas significativas.

Líderes internacionais, in-
cluindo o primeiro-ministro 
canadense Justin Trudeau e 
autoridades panamenhas, já 
expressaram forte oposição a 
essas ideias expansionistas. 
Tais declarações não apenas 
complicam as relações dos 
EUA com seus aliados tradi-
cionais, mas também levan-
tam questões sobre a esta-
bilidade da política externa 
americana sob um possível 
segundo mandato de Trump.

Donald Trump, eleito para 
seu segundo mandato 
como presidente dos 
Estados Unidos, prepara-se 
para assumir oficialmente 
o cargo de 47º líder da 
nação nesta segunda feira 
20 de janeiro
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Gustavo Gayer é o único
bolsonarista goiano a ir
à posse de Trump nos EUA

MP vê situação caótica
na Comurg e detecta
supersalários de servidores

Folhapress

Um grupo de pelo menos 16 
parlamentares vai participar 
da posse do novo presidente 
dos Estados Unidos, Donald 
Trump, nesta segunda-feira 
(20), em Washington, D.C. Dos 
20 membros da bancada de 
Goiás no Congresso Nacional, 
apenas o deputado Gustavo 
Gyer (PL) integra a comitiva.

Parlamentares vão viajar 
com recursos próprios. A Se-
cretaria de Relações Interna-
cionais da Câmara informou 
que nenhum parlamentar so-
licitou uma missão especial, 
ou seja, que a Casa pagasse os 

custos da viagem para os EUA.
No Senado, a assessoria de 

imprensa informou que tam-
bém não houve pedidos dos 
senadores para essa finalidade. 
Posteriormente, deputados e 
senadores podem pedir reem-
bolso da viagem e descontar da 
cota parlamentar.

Como o evento acontece 
no período do recesso parla-
mentar, não é necessário pedir 
autorização para se ausentar 
do país e, com isso, evitar des-
conto no salário. Apesar disso, 
oito deputados comunicaram à 
Secretaria de Relações Interna-
cionais que estarão fora do país 
por conta da posse de Trump.

Redação

O Ministério Público de Goi-
ás (MPGO), por intermédio da 
50ª Promotoria de Justiça de 
Goiânia, realizou visita às insta-
lações da Companhia de Urba-
nização de Goiânia (Comurg), 
para estabelecer o diálogo com 
a nova gestão e inspecionar de-
partamentos técnicos. A titular 
da promotoria, Leila Maria de 
Oliveira, conduz inquéritos ci-
vis relacionados à companhia, 
entre os quais um que inves-
tiga pagamentos irregulares a 
funcionários. Ela indicou a ne-
cessidade de reestruturação na 
empresa.

A promotora vistoriou seto-
res da empresa, incluindo a fro-
ta de caminhões, almoxarifado, 
posto de combustível e teve 
acesso à documentação refe-
rente à folha de pagamento.

A representante do MPGO 
destacou que já expediu reco-
mendação sobre a nulidade 

dos acordos coletivos que re-
sultaram em supersalários na 
companhia. "Esses acordos 
são absolutamente nulos, pois 
a Comurg é dependente desde 
2015 e não houve participação 
do Município nesses acordos 
coletivos. Há, inclusive, pre-
visão irregular de não demitir 
funcionárias e funcionários 
que fiquem sem função, o que 
é ilegal", explicou a promotora 
de Justiça, durante entrevista 
coletiva de imprensa.

A promotora de Justiça 
defendeu ainda a realização 
de uma auditoria externa na 
companhia, já solicitada em 
recomendação expedida nesta 
semana. Ela ressaltou também 
a distribuição desigual dos be-
nefícios salariais: "Os supersa-
lários são só para alguns, não 
para todos. Os acordos coleti-
vos foram feitos de forma to-
talmente irregular, com uma 
estruturação de cálculo injusta, 
exponencial".

Em entrevista à CNN, o governador Ronaldo Caiado 
afirmou que a ‘PEC da Segurança Pública’ não vai passar 
no Congresso Nacional por confrontar a Constituição. 
Para Caiado, ela é ‘completamente inconstitucional’. E 
explica: ‘O governo revoga, ele revoga um direito que 
eu tenho como governador. A crítica que faço é que 
a Constituição de 1988 deu a nós, governadores, a 
prerrogativa de definirmos nossa política de segurança’. 
Para Caiado, é impossível o governo conseguir aprovar 
a sua PEC. ‘Nós trabalharemos fortemente no Congresso 
Nacional e eu já tenho experiência ali dentro. Ele 
(governo federal) vai precisar de 308 votos na Câmara e 
49 votos no Senado Federal, tá certo? Eles não têm esse 
voto para poder tirar as prerrogativas dos estados’.

lA fim de conectar pessoas e criar memórias, a 
Flamboyant Urbanismo promove, aos domingos, no 
Espaço Gentileza Flamboyant, no Jardim Goiás, uma 
programação variada e aberta ao público para receber 
toda a família. Comandado pelo Flamboyant Instituto 
e a Pomar, a programação de 2025 começou ontem 
com uma experiência de circo.
lO telejornalismo ficou mais pobre com a morte do 

apresentador Léo Batista, falecido ontem, aos 92 anos, 
após uma internação para tratar de um tumor. 
lBlogueiro, Alan dos Santos, continua fazendo as suas 

‘bravatas’ e atacando a honra do ministro Alexandre de 
Moraes. A pergunta é: solto, até quando isso?!!  
lA crise chegou forte na região da Rua 44. São vários 

pontos sendo vendidos e muita reclamação de lojistas, 
que alegam a ‘falta de clientes’ neste início de ano. 
l’O anjo respondeu: “O Espírito Santo virá sobre você, e o 

poder do Altíssimo a cobrirá com a sua sombra. Assim, 
aquele que há de nascer será chamado Santo, Filho de 
Deus.’ - Lucas 1:35

Caiado diz que PEC 
da Segurança não 
vai ser aprovada

Argumento
A oposição é taxativa. Se 
não fosse o vídeo do 
deputado federal Nikolas 
Ferreira, com certeza o 
governo federal arrumaria 
pretextos para criar um 
imposto para o PIX. 

Novo
O problema é que pelo 
histórico dos governos Lula, 
com certeza, poderia surgir 
novo imposto por aí.

Carestia
Em alguns postos de 
combustíveis, o etanol já é 
vendido a quase R$ 4,00.

Mistério
A pergunta que o mundo 
faz é: o que esperar desse 
segundo mandato 
de Donald Tump. 
 
Impressão
Alguns grupos políticos de 
Israel veem o acordo de paz 
como o Hamas como se 
fosse uma ‘capitulação’.

Elogio
Já o Papa Francisco elogiou 
ontem os responsáveis 
pelo acordo de paz e disse: 
‘Expresso minha gratidão a 
todos os mediadores. É 
um bonito trabalho esse  
de mediar para que a 
paz seja alcançada’. 

Destattoos
Cresce em Goiás o número 
de arrependidos a remover 
tatuagens em estúdios de 
estética e centro de tattoos.

Pouco
Se o TikTok deixar de atuar 
nos EUA não terá um 
grande prejuízo. O aplicativo 
tem quase dois bilhões de 
usuários no mundo. Nos 
EUA, um pouco mais 
de 170 milhões destes.     

Quase
Se brincar, o TikTok é 
mais acessado no Brasil, 
do que nos EUA. Bem, não 
é, mais já tem mais de 100 
milhões de usuários.

‘EXPRESSO MINHA GRATIDÃO A TODOS OS MEDIADORES. É UM BONITO TRABALHO ESSE DE MEDIAR PARA QUE A PAZ SEJA ALCANÇADA. OBRIGADO AOS MEDIADORES. E 
TAMBÉM AGRADEÇO A TODAS AS PARTES ENVOLVIDAS POR ESSE IMPORTANTE RESULTADO’, PAPA FRANCISCO, SOBRE O CESSAR-FOGO ENTRE ISRAEL E HAMAS

O aluno nota máxima em redação  
O estudante Hunter Rezende foi um 
dos doze alunos dos quase 3,2 milhões 
de participantes do Enem de 2024 que 
tiraram nota máxima na redação. Ele foi 
aluno de redação da Escola Argumento 
em Goiânia. A escola fica no Jardim 
América, em Goiânia, e tem mais de 
10 anos. Na foto, Hunter Aleixo, com o 
diretor da escola, professor Antônio, e a 
professora da escola, Ariel Serafim.  

Ajude na doação de materiais escolares 
O Passeio das Águas Shopping e o Goiânia Shopping se 
unem à campanha nacional ‘Vem Doar Com a Gente’, 
promovida pela ALLOS, para arrecadar materiais escolares 
e beneficiar crianças em vulnerabilidade social. A ação vai 
até 5 de fevereiro. No Goiânia Shopping, as doações podem 
ser feitas no Piso 1, em frente à Baccio di Latte. Os itens 
arrecadados serão encaminhados para a Associação Tio 
Cleobaldo. Já no Passeio das Águas Shopping, o ponto de 
arrecadações fica em frente à Loja Novo Mundo, e as doações 
serão encaminhadas para a ONG Ensinando a Abraçar.

Gustavo Gayer (PL): presença ao ato de posse

Leila Maria de Oliveira: recuperação da Comurg
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Caiado lança pré-campanha e 
convida Gusttavo Lima para viagens

Redação

O governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado (União), pre-
tende lançar em março sua 
pré-campanha à Presidência 
da República. Ele disse à CNN 
que planeja começar essa cor-
rida ao Palácio do Planalto com 
um giro pelo Nordeste — a pri-
meira parada será Salvador — e 
que convidou o cantor sertane-
jo Gusttavo Lima para acompa-
nhá-lo.

Os dois, segundo Caiado, 
vão se apresentar conjunta-
mente como pré-candidatos 
presidenciais. O cantor até re-
duziria a agenda de shows para 
embarcar nesse plano. 

Caiado teve novo encontro 
com Gusttavo Lima, quinta-fei-
ra (16), em almoço no Palácio 
das Esmeraldas, quando o can-
tor deixou claro que sua inten-
ção é disputar também a pre-
sidência da República. Nada 
ficou definido sobre filiação de 
Lima ao União Brasil.

“Ele vai lá se colocar (na 
disputa para presidente). Eu 
o convidei para caminharmos 
juntos: ‘Olha, você quer ini-
ciar? Vamos embora, eu vou 
começar em março’. Nós come-
çaríamos lá por Salvador”, disse 
Caiado, durante participação 
no CNN Entrevistas que foi ao 
ar sábado (18).

Caiado e Gusttavo Lima são 
amigos. O sertanejo manifes-
tou recentemente o desejo de 
concorrer ao Planalto e tem 
sido sondado por diversos par-
tidos.
    
Sem definição

De acordo com Caiado, 
Gusttavo Lima ainda não res-
pondeu sobre o convite para 
filiação no União Brasil. Caso 
decida embarcar na mesma 
legenda que o governador 
goiano, os dois disputariam a 
preferência do partido em um 
processo de prévias eleitorais. 
“Eu não tenho monopólio. Se 
o partido quer tê-lo, amanhã 
outros podem também se colo-
car no debate. É uma discussão, 
né? [É como] concurso público, 
ele tem que entrar no vestibu-

lar”, afirmou.
“Acho que a população não 

busca mais posições extre-
madas, mas posições lógicas, 
corajosas. Isso que vai dar um 
norte para o Brasil para sair 
dessa estagnação, desse ti-ti-ti”, 
afirmou.

Para Caiado, não é novidade 
saber da disposição de Lima 
se inserir no processo eleito-
ral brasileiro. Em 2022, os dois 
conversaram sobre a possibili-
dade de o cantor ser candidato 
a senador. “Só não foi candi-
dato porque não tinha idade, 
tinha 34 anos”, contou.

Sem citar nomes, Caiado 
também defendeu que o candi-
dato eleito não seja desprepa-
rado. “Será que ele tem preparo 
para poder ser presidente? Será 
que realmente transitou as eta-
pas necessárias par ser um pre-
sidente da República? Será que 
ele sabe o que é a liturgia do 
cargo de presidente da Repú-
blica? Será que ele sabe o que é 
a importância da presidência?”.

 Caiado fez questão de fri-
sar que não tem controle sobre 

as decisões de Gusttavo Lima, 
apesar da longa e próxima ami-
zade de ambos. “Ele é livre, ele 
pode continuar esse movimen-
to”, afirmou. “Eu acho mais do 
que correto que o Gusttavo 
Lima também possa ouvir ou-
tras pessoas, até porque, da 
mesma maneira que o União 
Brasil propôs uma filiação, 
também é normal que ele ouça 
outros partidos, converse com 
outras lideranças políticas”, 
completou. 

Lima ao Senado
O governador disse respei-

tar o desejo de Gusttvo Lima 
de também ser presidente. Mas 
insistiu que o quer como can-
didato ao Senado. “Eu fiquei 
na fazenda dele a tarde toda 
de sexta-feira. Eu disse: ‘Olha, 
é muito importante que você 
se filie. Eu quero deixar claro 
que o União Brasil está aqui 
à sua inteira disposição, para 
sua filiação no partido, e que 
nós podemos tranquilamente 
caminhar pelo Brasil'”, contou 
Caiado.

O projeto do governador é 
uma dobradinha de Gusttavo 
Lima com a primeira-dama de 
Goiás, Gracinha Caiado, que 
também deve disputar uma ca-
deira na Casa no ano que vem 
– cada Estado vai escolher dois 
senadores em 2026. Caiado 
oficializou o convite para que 
Lima se filie ao seu partido. O 
cantor, por sua vez, teria pedi-
do um tempo para decidir so-
bre a filiação.

“Primeiro, sou amigo pesso-
al do Gusttavo Lima, converso 
sempre com ele e, para ter uma 
ideia, esta vontade de decidir 
pela vida política, não é algo de 
hoje. Ele só não foi candidato 
ao Senado na eleição anterior 
porque não tinha idade certa. 
Ele já se posicionou na eleição 
de 2022 como pré-candidato a 
disputar em Goiás uma eleição 
para o Senado”, contou Caiado.

“Só que naquele momento 
tinha 34 anos de idade e com 
isso ele tinha uma limitação do 
ponto de vista da legislação que 
o impedia de disputar”, prosse-
guiu Caiado. A idade mínima 

para disputar o Senado é 35 
anos, a mesma que Gusttavo 
Lima tem atualmente. Nascido 
em 3 de setembro de 1989, ela 
terá 37 em 2026.

Apesar de querer Gustta-
vo Lima como candidato a 
senador, Caiado afirmou que 
vê com bons olhos o nome do 
cantor como concorrente ao 
Palácio do Planalto para impe-
dir a polarização. “O Gusttavo 
Lima conseguiu fazer algo ex-
tremamente importante para a 
política ou para as eleições de 
2026. É o fato de diminuir essa 
polarização da campanha e fa-
zer com que a população passe 
a ouvir outras alternativas”.

“Quando você concentra 
muito esse acirramento, muitas 
vezes, ele abre mão de se ter um 
governo mais aberto ao desen-
volvimento, mais moderado, 
mais conciliador. Mas é na tese 
de promover investimentos 
substantivo de desenvolver o 
Estado, de cuidar da segurança, 
da educação, da saúde”, ponde-
rou o governador goiano.

Ronaldo Caiado e Gusttavo Lima: aliança para debater o futuro do Brasil

À CNN, governador de 
Goiás detalha os planos 
para iniciar sua corrida à 
Presidência da República: 
arrancada será por 
Salvador (BA), após o 
Carnaval

Goiano conversa com lideranças de Minas Gerais 
Em entrevista ao O TEMPO 

Brasília, Ronaldo Caiado disse 
que, além de Gusttavo Lima, 
tem conversado também com 
lideranças políticas do campo 
conservador sobre a disputa 
presidencial de 2026, incluindo 
o governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema (Novo), e o sena-
dor Cleitinho Azevedo (Repu-
blicanos/MG).

Ronaldo Caiado revelou 
que, no encontro na fazenda 

de Gusttavo Lima, em Goiânia, 
conversou também, por meio 
de chamada de vídeo, com o 
senador Cleitinho. “Eu nunca 
tive antes a oportunidade de 
conhecer ou de falar com Clei-
tinho. Eu estava na fazenda do 
cantor, ele ligou para o Cleiti-
nho, fui apresentado ao Cleiti-
nho por uma videoconferência, 
que nós fizemos da lei da fa-
zenda dele, tá certo?”

O governador confirmou 

que os três conversaram so-
bre os planos para 2026, mas 
o governador não quis dar de-
talhes. “Lógico que falamos 
sobre 2026. Toda conversa vai 
para o lado político. Falei para 
o Cleitinho que, estando em 
Brasília, para vir à Goiânia me 
visitar, conversar pessoalmen-
te comigo”, relatou Caiado. Ele 
disse ainda que, naquela oca-
sião, conversou com outros 
políticos, mas não quis citar os 

nomes.
    

Elogios a Zema
O goiano também falou so-

bre a sua relação com o gover-
nador Romeu Zema (Novo). Ele 
elogiou o governador mineiro, 
mas titubeou ao ser pergunta-
do sobre como vê o nome dele 
como potencial concorrente na 
disputa pela presidência em 
2026.  “Temos nos falado bas-
tante, principalmente agora 

nessa fase. Temos nos encon-
trado com frequência, não pes-
soalmente, mas por telefone, 
trocando mensagens. Há pou-
cos dias, nós tivemos juntos no 
interior de São Paulo, partici-
pamos de um debate, eu e ele, 
sobre os sistemas da política 
nacional. Eu tenho um respei-
to muito grande por ele. Já tive 
com ele também aí no Norte de 
Minas”, relatou Caiado.



SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 20 DE JANEIRO 20 DE JANEIRO DE 2025DE 20258 DM

Caiado classifica PEC da Segurança 
como “armadilha”, por ausência de 

medidas efetivas na área

Redação

Em entrevista à CNN, o 
governador Ronaldo Caiado 
chamou a PEC da Segurança 
Pública, do governo federal, 
de “armadilha”, em alusão à 
ausência de medidas efetivas 
para solucionar os problemas 
que o país vive nesta área. “A 
norma não enfrenta o caso es-
pecífico da violência no Brasil, 
que envolve as facções do PCC, 
Comando Vermelho e tantas 
outras que ocupam as capitais 
do Brasil”, afirmou, durante 
participação no programa CNN 
Entrevistas, que foi ao ar neste 
fim de semana.

Caiado ressaltou que o go-
verno federal quer centralizar 
a atuação das forças de segu-
rança dos Estados, ao invés de 
desenvolver parcerias e aplicar 
investimentos para o combate 
ao crime. “Se não tem seguran-
ça, não tem desenvolvimento, 
cidadania, nem Estado Demo-
crático de Direito. Pode fazer 
reforma administrativa ou o 
que quiser, mas se tiver facções 
mandando no estado, nada 
adianta, isso não desenvolve 
soluções para os problemas 
enfrentados pela população”, 
criticou.

“A segurança é o ponto prin-
cipal para que todo o resto 
possa progredir”, continuou o 
governador durante entrevista 
aos jornalistas Basília Rodri-
gues e Teo Cury. Ele citou como 
exemplo o próprio território 
goiano, que há seis anos cele-
bra a queda contínua de todos 
os índices de criminalidade.

“Nunca se teve um assalto 
a banco. Nunca teve um Novo 

Cangaço. Nunca teve um car-
ro forte assaltado, não tem in-
vasão de terra”, pontuou. Ao 
contrário, o chefe do Executivo 
avalia que as ações do governo 
federal na área não têm sido 
eficientes. “Qual competência 
tem o Ministério da Justiça em 
Brasília para dizer como vai ser 
comandada a polícia em cada 
estado, se a Força Nacional que 
ele comanda é incompetente e 
incapaz?”, provocou.

A PEC foi inicialmente apre-
sentada em dezembro. Na últi-
ma semana, passou por altera-
ções que, para Caiado, mantêm 
uma espécie de subordinação 
normativa aos estados. O go-
vernador disse que tal proposta 
representa uma “concentração 
de poder”. “Um conselho gestor 
em Brasília que vai distribuir a 
mesada de cada governador e 
cada prefeito. É simplesmente 
assim”, comentou. 

Governador afirma que proposta da União não
enfrenta o caso específico da violência no Brasil

Em entrevista aos 
jornalistas da CNN, 
Caiado critica o governo 
federal e diz que a 
PEC da Segurança não 
propõe soluções para os 
problemas enfrentados 
pela população

Gracinha Caiado apresenta Goiás
Social ao governo do  Rio Grande do Sul 

Redação

A coordenadora do Goiás So-
cial, primeira-dama Gracinha 
Caiado, recebeu na sexta-feira 
(17/1) o secretário de Desenvol-
vimento Social do Rio Grande 
do Sul, Beto Fantinel e, ao lado 
do vice-governador Daniel Vi-
lela, apresentou as ações e re-
sultados da gama de programas 
que compõem a política social 
do governo Ronaldo Caiado.

“Quando Ronaldo criou o 
Gabinete de Políticas Sociais e 
o Goiás Social, nós tivemos essa 
iniciativa de fazer a integração 
entre as diferentes áreas do go-
verno para que todos pudessem 
dar a sua contribuição na área 

social. Por isso que hoje esta-
mos conseguindo romper com 
esse ciclo da pobreza em Goiás, 
porque o trabalho é integrado e 
cuida desde a criança, o jovem, 
o adulto e o idoso”, explicou a 
primeira-dama ao apresentar 
programas como Mães de Goi-
ás, Aprendiz do Futuro, Agro 
é Social, Banco de Alimentos, 
Bolsa Estudo, Dignidade, Crédi-
to Social, entre outros.

“Eu precisava vir aqui conhe-
cer o Goiás Social porque acom-
panho o trabalho do Governo 
de Goiás e acho que os bons 
exemplos devem ser seguidos”, 
afirmou o secretário gaúcho, 
que falou sobre o interesse em 
implementar o RS Social em seu 
estado. Também participaram 
da reunião os secretários de De-
senvolvimento Social de Goiás, 
Wellington Matos; e da Retoma-
da, César Moura.

“Goiás hoje é o estado que 
mais tirou pessoas da pobreza 
no último ano, segundo pes-
quisa do IBGE”, ressaltou Daniel 

Vilela. “Graças a essa integração 
de ações que atendem a todos 
aqueles que mais precisam em 
suas diferentes necessidades e 
em todos os 246 municípios do 
Estado”, reiterou.

Goiás Social como 
referência

O Goiás Social tem sido 
exemplo para todo o país quan-
do se trata de políticas públicas 
na área social. Segundo Pesqui-
sa AtlasIntel divulgada em agos-
to de 2024, o Governo de Goiás 
é o mais bem avaliado do Brasil 
quando se trata em políticas de 
Assistência Social.

A coordenadora do Goiás 
Social, Gracinha Caiado, tam-
bém já recebeu comitivas do 
Distrito Federal e do Tocantins 
em busca de conhecerem me-
lhor as ações do Goiás Social. Já 
em Feira de Santana, na Bahia, 
foi implementado o programa 
Aprendiz Feirense, inspirado no 
programa goiano Aprendiz do 
Futuro.

Ao lado do vice-
governador Daniel Vilela, 
primeira-dama recebe a 
comitiva gaúcha e mostra 
os resultados das ações 
do governador Ronaldo 
Caiado na área social

Programas sociais do Governo de Goiás são referência para o Brasil

Trabalho de resgate é intensificado em meio às fortes chuvas
Redação

O Governo de Goiás intensi-
fica os esforços para atender co-
munidades afetadas pelas fortes 
chuvas que têm atingido o Estado 
nas últimas semanas. Por meio 
da operação Goiás Alerta e Soli-
dário, coordenada pelo programa 
Goiás Social, equipes trabalham 
para mitigar os impactos das tem-
pestades, além de proporcionar 
segurança e assistência às popu-
lações em situação de risco.

"Nossa prioridade tem sido 
agir de forma integrada antes que 
a tragédia aconteça, garantindo 
mais segurança e dignidade às 
famílias goianas. Agora, com o 
aumento das chuvas em todo o 
Estado, estamos atuando de ma-
neira intensiva com as nossas 
equipes mobilizadas e prontas 
para atender as ocorrências", afir-
mou a coordenadora do Goiás 
Social, primeira-dama Gracinha 
Caiado.

Com o aumento da frequên-

cia e da intensidade das chuvas 
nas últimas semanas, as equipes 
foram reforçadas para socorrer as 
localidades atingidas. Em Planal-
tina, no Entorno do Distrito Fe-
deral, por exemplo, as chuvas al-
cançaram mais de 70% da média 
climatológica de janeiro em pou-
cos dias, deixando cerca de 120 
moradores desalojados, na últi-
ma semana. As equipes do Goi-
ás Alerta e Solidário chegaram à 
região logo após o alagamento e 
ofereceram o suporte imediato.

"A operação ofereceu pronta 
resposta. Retiramos as famílias, 
encaminhamos para abrigos e 
distribuímos cestas básicas e ou-
tros donativos. Além disso, já foi 
providenciado o decreto de Situ-
ação de Emergência e aguarda-
mos apenas o reconhecimento 
pelo governo federal", detalhou 
o comandante de Operações 
da Defesa Civil, Coronel Pedro 
Carlos Lira.

O secretário da Infraestru-
tura e presidente da Agência 

Goiana de Infraestrutura e 
Transportes (Goinfra), Pedro 
Sales, esteve na região na última 
quinta-feira (16/1) para avaliar 
a estrutura e as intervenções 
necessárias para conter a ero-
são provocada pelas chuvas. “A 
Goinfra irá executar as obras de 
recomposição da galeria pluvial 
e de recuperação do aterro, que 
serão promovidas logo após o 
período chuvoso para solucio-
nar de vez esse problema em 
Planaltina”, explicou. 
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UOL Notícias

O Ministério do Desenvol-
vimento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome 
publicou, sexta-feira (17) uma 
instrução normativa que re-
tirou 1.199 candidatos eleitos 
nas eleições 2024 da lista de 
beneficiários do programa Bol-
sa Família. Texto foi publicado 
no Diário Oficial. Além do Bol-
sa Família, candidatos eleitos 
perderão direito ao Auxílio Gás 
a partir deste mês.

Nordeste concentrou casos. 
Só nessa região, 592 famílias de 
candidatos eleitos deixarão de 
ter acesso ao programa. Sudes-
te (300 famílias), Norte (168) e 
Sul (82) também tem números 
altos.

Minas Gerais é o estado com 
maior número de casos. Ao 
todo, 229 candidatos eleitos no 
estado recebiam Bolsa Família 
e deixarão o programa. Bahia 
(156) e Maranhão (94) regis-
traram grande quantidade de 
casos também.

Famílias com candidatos 
eleitos e inscritas no Cadastro 
Único não poderão solicitar 
novos benefícios. A regra vale 
já a partir de agora.

Pagamento do benefício 
acontece a partir de 20 deste 
mês. A data exata do pagamen-
to é vinculada ao último dígito 
do Número de Identificação 
Social (NIS) do beneficiário —
que pode ser visto no cartão do 
programa.

Redação

Na primeira sessão plenária 
do Tribunal de Contas do Esta-
do de Goiás (TCE-GO) de 2025, 
quarta-feira, 15, o Conselheiro 
Sebastião Tejota foi sorteado 
para relatar o Parecer Prévio 
das contas do governador Ro-
naldo Caiado, relativas ao exer-
cício de 2025.

A análise das contas do go-
verno estadual abrange não 
apenas o Poder Executivo, mas 
também as contas do Poder 
Legislativo, do Judiciário, do 
Ministério Público (MP-GO), 
do Tribunal de Contas dos Mu-
nicípios (TCM) e da Defensoria 
Pública (DPE-GO).

O Parecer Prévio das contas 
de 2025 será elaborado pelo 
Conselheiro Sebastião Tejota, 
com base em estudos técnicos 
que avaliarão a conformidade 

da execução orçamentária e 
financeira do governo. Após a 
análise, o parecer será subme-
tido à votação no plenário do 
TCE-GO.

Caso aprovado, o Parecer 
será encaminhado à Assem-
bleia Legislativa do Estado de 
Goiás (Alego), onde servirá de 
base para o julgamento final 
pelos deputados estaduais. 
Esse processo é crucial para ga-
rantir a transparência na admi-
nistração pública e assegurar 
que os recursos públicos sejam 
usados de maneira eficiente e 
legal.

Em relação às contas de 
2024, que estão sob a relatoria 
do Conselheiro Edson Ferra-
ri, o governo estadual tem um 
prazo de até 60 dias após a 
abertura dos trabalhos legisla-
tivos de 2025 para encaminhá-
-las ao TCE-GO.

Com a fusão ou incorporação do PSD e PSDB em nível 
nacional, a se confirmar em março próximo, provocará con-
sequências nos estados e, em Goiás, certamente, o senador 
Vanderlan Cardoso ou o ex-governador Marconi Perillo sairá 
enfraquecido, com a perda de comando. Não se sabe quem 
vai estar à frente do novo partido em Goiás, o grupo perde-
dor ficará contrariado. Vanderlan, que chegou ao PSD atro-
pelando o ex-deputado Vilmar Mariano, poderá ter a sua vez, 
agora, de perder a hegemonia partidária. À frente do PSD, 
Vanderlan não conseguiu resultados favoráveis nas eleições 
municipais. Também Marconi colheu resultados inexpressi-
vos em relação à disputa de prefeito e vereador no estado, 
por parte do PSDB. Vanderlan tem um único objetivo: dispu-
tar novo mandato ao Senado Federal em um pleito com duas 
vagas, mas com mais de quatro candidatos competitivos, 
como Gracinha Caiado, Gusttavo Lima, Jorge Kajuru e Ale-
xandre Baldy. Marconi Perillo fala em concorrer pela quarta 
vez ao governo de Goiás e espera que o PSD/PSDB lhe pro-
porcione condições eleitorais favoráveis com razoável tempo 
na propaganda política de rádio e televisão. Em termos de 
apoio de prefeitos, pouco ou nada muda, pois o novo partido 
terá menos de dez para ajudar as campanhas de Vanderlan 
e Marconi.

Oposição a Sandro Mabel
Dos 37 vereadores de Goiânia, a oposição ao prefeito San-

dro Mabel (União Brasil) vai estar restrita, nestes primeiros 
seis meses, a Kátia Maria, Fabrício Rosa e Edward Madurei-
ra, todos do PT; e a Aava Santiago, do PSDB. Vitor Hugo, do 
PL, promete posição independente ao Paço Municipal. Com 
o passar do tempo, os adversários da gestão do União Brasil 
tendem a crescer em plenário, principalmente se não forem 
oferecidos cargos a contento.

Zé Délio: apoio aos prefeitos
O prefeito Zé Délio Júnior (União Brasil/foto), que as-

sume em fevereiro a presidência da Associação Goiana de 
Municípios (AGM) por dois anos, propõe mobilizar os 245 
colegas gestores em prol das bandeiras de autonomia finan-
ceira, pacto federativo e parcerias com os governos federal 
e estadual. “Temos que fortalecer as prefeituras. O cidadão 
e a cidadã moram no município. É o prefeito que recebe as 
demandas da comunidade”.

União do PSD e PSDB
nacional vai desagradar
Vanderlan ou Marconi

Vai viajar
Governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil confirma para 
março a largada da pré-cam-
panha à presidência da Repú-
blica, com evento em Salvador 
(Bahia).

Gestão
Gradativamente, o vice-gover-
nador Daniel Vilela (MDB) vai 
assumindo as responsabilida-
des de gestão em Goiás. Como 
se sabe, Vilela será empossa-
do no cargo de governador em 
março de 2026.

À espera
Ex-prefeitos da base aliada 
aguardam chamamento do 
Palácio das Esmeraldas para 
ocupar cargos no primeiro ou 
segundo escalão do governo. 
Entre eles, estão Adib Elias, Pá-
bio Mossoró, Gustavo Menda-
nha, Roberto Naves, Haroldo 
Naves e Carlão da Fox.

Clima tenso
Ministério das Relações Insti-
tucionais escalou Olavo Noleto 
e Kátia Maria para rebater as 
críticas do governador Ronaldo 
Caiado (UB) ao governo Lula.

Mosca azul
Quem conversa com Gusttavo 
Lima percebe que o cantor ser-
tanejo mordeu a mosca azul, ou 
seja, só pensa na presidência da 
República.

Convites
PL de Jair Bolsonaro, União Bra-
sil de Ronaldo Caiado e o PRTB 
de Pablo Marçal já abriram as 
portas para Gusttavo Lima con-
correr ao Senado Federal por 
Goiás em 2026.

Origem
Cantor sertanejo Gusttavo 
Lima, registrado como Nival-
do Batista Lima, em Presidente 
Olegário (Minas Gerais), tem 
domicílio eleitoral em fazenda, 
na GO-020, entre Goiânia e Bela 
Vista de Goiás. Ele tem 35 anos.

Na planície
Desde que renunciou ao man-
dato de prefeito de Aparecida 
de Goiânia, em abril de 2022, 
Gustavo Mendanha (MDB) está 
na planície, sem cargo público.

No limpo
Após entrar os cargos aos su-
cessores com dívidas elevadas, 
Rogério Cruz (Solidariedade), 
em Goiânia, Vilmar Mariano 
(Aparecida) e Roberto Naves 
(Anápolis) entraram em fase de 
ostracismo político em Goiás.

Sede ao pote
Nos corredores da Câmara Mu-
nicipal de Goiânia, o que se fala 
é só sobre um assunto: ocupa-
ção de cargos no governo San-
dro Mabel com indicações dos 
vereadores governistas. 

Eleições 2026
Partidos políticos já se movimen-
tam para preparar as chapas ma-
joritária (governador, vice e dois 
senadores) e proporcional (17 
deputados federais e 41 estaduais 
às eleições do ano que vem. 

Bolsa Família deixará de
ser pago a 1.199 candidatos
eleitos no pleito de 2024

TCE-GO escolhe Sebastião
Tejota para relatar as contas
do governo Caiado de 2025

Sebastião Tejota: fiscalização das contas públicas
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Lula abre diálogo para formatar 
reforma da Esplanada dos Ministérios

Folhapress

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) determinou 
o início de negociações com 
partidos da base aliada para 
realizar uma reforma minis-
terial. A expectativa é que as 
conversas ocorram nas próxi-
mas duas semanas para que 
o redesenho do primeiro es-
calão do governo esteja tra-
çado após as eleições para as 
presidências da Câmara e do 
Senado. 

Lula se reuniu na quinta-
-feira (16) com o ministro das 
Relações Institucionais, Ale-
xandre Padilha (PT). O pre-
sidente orientou o auxiliar a 
discutir com as legendas que 
estão na Esplanada dos Minis-
térios possíveis trocas nas pas-
tas que elas já ocupam, além 
de outras reivindicações.

A ordem dada pelo pre-
sidente dá contornos mais 
claros às mudanças que Lula 
pretende fazer para a segunda 
metade de seu mandato. Até 
então, havia desde apostas em 
mudanças pontuais a altera-
ções mais abrangentes, pas-
sando por substituições que se 
restringissem ao PT, num pri-
meiro momento.

A avaliação feita no Palácio 
do Planalto também aponta 
para um processo mais longo 
do que aquele previsto pelo 
ministro da Casa Civil, Rui 
Costa (PT). Na semana passa-
da, ele chegou a afirmar que 
a reforma ministerial poderia 
ocorrer até o dia 21 de janeiro. 
A data coincidiria com a pró-

xima reunião ministerial, pre-
vista para o dia 20.

"O presidente está focando 
em aperfeiçoar a gestão. Por-
tanto, há indicativo que as mu-
danças que o presidente quer 
fazer eventuais mudanças 
ainda neste mês, até para que 
quem entrar possa ter mais 
tempo de fazer alterações que 
presidente espera", disse Rui, 
na ocasião.

Nesta semana, uma das 
mudanças estratégicas no go-
verno para a segunda metade 
do mandato já foi oficializada 
com a posse do marqueteiro 
Sidônio Palmeira no comando 
da Secom (Secretaria de Co-
municação Social), no lugar 
de Paulo Pimenta (PT).
    
Mais partidos

Há uma expectativa desde 
o ano passado para novas tro-
cas na Esplanada que contem-
plem mais partidos da base 
aliada, como forma de ampliar 
o apoio ao governo no Con-
gresso e estabelecer as bases 
para uma aliança que deve 
sustentar a candidatura gover-
nista na eleição presidencial 
de 2026.

A partir do resultado das 
eleições municipais, aliados 
do presidente apostam na am-
pliação do espaço ocupado 
pelo PSD da Câmara de Depu-
tados. O próprio Lula deverá 
se reunir com o presidente do 
partido, Gilberto Kassab, na 
semana que vem.

Além do PSD da Câmara, 
há aposta na acomodação dos 
presidentes da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), e do Senado, Ro-
drigo Pacheco (PSD-MG). Eles 
deixarão o comando das duas 
Casas em 1º de fevereiro.

Dessas conversas depende-
rá o futuro do ministro das Mi-
nas e Energia, Alexandre Sil-
veira (PSD). Antigo aliado do 
ministro, Pacheco avisou ao 
presidente que a permanência 

de Silveira já não atende a um 
pleito do partido.

Silveira teria que ser reaco-
modado em outra pasta, caso 
venha a ser substituído por 
Pacheco e o presidente deseje 
mantê-lo no governo. O minis-
tro de Minas e Energia cons-
truiu uma relação próxima 
com Lula e com a primeira-da-
ma Rosângela da Silva, a Janja.

Ainda de acordo com alia-
dos de Lula, a presidente do 
PT, Gleisi Hoffmann (PR), po-
derá assumir um ministério na 
reforma. Petistas reivindicam 
para ela a Secretaria-Geral da 
Presidência no lugar de Már-
cio Macedo (PT). Seu nome 
também é mencionado para 
os ministérios do Desenvolvi-
mento Social e das Mulheres.

Um dos responsáveis por 
essa articulação, Padilha tam-
bém é citado nas conversas 

sobre mudanças no governo. 
Um dos destinos possíveis se-
ria o Ministério da Saúde, que 
já comandou.

Outra possível pasta seria a 
Defesa. O atual ministro, José 
Múcio Monteiro, já disse que 
não pretende ficar até o fim do 
governo. Segundo relatos, ele 
já sugeriu a Lula alguns nomes 
para seu lugar. Entre eles, o de 
Padilha. Outro nome seria o 
do secretário-executivo do Mi-
nistério do Desenvolvimento, 
Márcio Elias Rosa. Diplomatas 
também são cogitados para a 
vaga.

Ampla reforma
Aliados do presidente têm 

afirmado que a reforma não 
será ampla. Mas poderá in-
cluir o vice-presidente Geral-
do Alckmin (PSB). Nesse caso, 
a conversa deverá ocorrer di-

retamente entre o presidente e 
seu vice.

O prefeito do Recife, João 
Campos (PSB), se reuniu com 
Padilha para discutir o espaço 
do partido no governo. Antes, 
se encontrou com Lula. 

Apesar da expectativa de 
conclusão das conversas até 
a eleição para as direções da 
Câmara e do Senado, esse cro-
nograma pode ser frustrado, 
como aconteceu nas articula-
ções para a entrada do centrão 
no governo.

Desde o início de seu go-
verno, Lula já demitiu seis 
ministros, contando com a 
mais recente troca na Secom, 
oficializada na terça-feira (14). 
No primeiro ano de governo, 
ele fez mudanças em três pas-
tas para atender ao centrão: 
Esportes, Turismo e Portos e 
Aeroportos.

Lula da Silva e Alexandre Padilha: mudanças no ministério de olho nas eleições de 2026

Ministro Alexandre Padilha 
(Relações Institucionais) 
dá início a conversas com 
partidos aliados para 
traçar trocas na equipe 
de auxiliares antes do 
Carnaval

Quem vai e quem não vai a posse de Trump
Folhapress

As posses presidenciais 
dos Estados Unidos, por tra-
dição, não reúnem muitos 
altos representantes inter-
nacionais —o que é também 
um sinal de que o país não vê 
necessidade na validação de 
terceiros para o próprio pro-
cesso eleitoral.

Neste ano, no entanto, 
o presidente e vice eleitos, 
Donald Trump e J. D. Vance, 
devem reunir chefes de Esta-
do e emissários de diversos 
países, dirigentes do setor 
privado nacional e interna-
cional, e políticos e celebri-
dades simpáticas à ultradi-
reita.

Entre os convidados inu-
sitados estão Han Zheng, 
número dois da China, en-
viado após o líder Xi Jinping 
ser convidado pessoalmente. 
Washington e Pequim dispu-
tam a hegemonia global, e 
Trump lançou uma ofensiva 

comercial contra os chineses 
em seu primeiro mandato.

Também devem marcar 
presença o presidente da 
Argentina, Javier Milei, au-
todeclarado fã do republica-
no, e a primeira-ministra da 
Itália, Giorgia Meloni, uma 
das poucas chefes de gover-
no simpáticas ao empresá-
rio na Europa. Outros países 
enviarão representantes: o 
presidente do Equador, Da-
niel Noboa; o ministro das 
Relações Exteriores da Índia, 
Subrahmanyam Jaishankar; 
e o ministro das Relações 
Exteriores do Japão, Takeshi 
Iwaya.

O evento desta segunda-
-feira (20) deve, assim, pro-
mover uma reunião inédita 
de personalidades que, de 
um jeito ou de outro, traba-
lharão com o governo repu-
blicano. A lista é extensa.

No setor privado, os CEOs 
das principais big techs 
—como são chamadas as 

grandes empresas de tecno-
logia— devem marcar pre-
sença. Além de, é claro, Elon 
Musk, dono da Tesla, do Spa-
ceX e do X que se tornou um 
dos principais conselheiros 
do presidente eleito, entre 
os convidados estão Jeff Be-
zos, da Amazon; Tim Cook, 
da Apple; Sam Altman, da 
OpenAI; e Sundar Pichai, do 
Google. Mark Zuckerberg, da 
Meta, que recentemente aca-
bou com o programa de che-
cagem de suas redes sociais 
para se aproximar de Trump, 
também estará lá.

Outro representante im-
portante é o diretor do Tik-
Tok, Shou Zi Chew. A plata-
forma da empresa chinesa 
ByteDance está prestes a ser 
proibida nos EUA por deci-
são do Congresso referenda-
da sexta-feira (17) pela Su-
prema Corte —uma medida 
que Trump busca reverter 
durante a sua administração. Donald Trump: posse suntuosa nos Estados Unidos
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‘Viço da juventude encanta’
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Atriz afirma que o encanto do Brasil pela mocidade é fruto de herança colonial. Ao pedir que artistas acolhessem Regina Duarte como 
secretária da Cultura, foi vista como bolsonarista. Foi ainda acusada de lesbofobia quando namorava Adriana Calcanhotto 

Ubiratan Brasil

M
aitê Pro-
ença ga-
rante que 
o impulso 
é mais for-

te. Próxima dos 67 anos, que 
completa em 28 de janeiro, 
a atriz não se furta de se po-
sicionar diante de questões 
delicadas, mesmo correndo 
o risco de ser cancelada.

Exemplo: antes de engros-
sar o coro de críticas à ges-
tão de Regina Duarte como 
secretária da Cultura de Jair 
Bolsonaro, ela pediu à clas-
se artística para acolhê-la, o 
que lhe valeu uma imagem 
de bolsonarista que nunca 
cultivou. "Havia ali uma mu-
lher que nós conhecemos e 
não era uma total estranha", 
disse.

Outro: após assumir o na-
moro com a cantora Adriana 
Calcanhotto, disse preferir 
que ela fosse um homem 
-"Para essa atividade sempre 
gostei mais de homem"-, o 
que lhe custou acusação de 
lesbofobia.

"Já pensei muitas vezes 
em medir as palavras, mas a 
coisa sai porque parece pre-
cisar ser dita, tem vida pró-
pria. Eu devia florear, expli-
car tipo 'vovó viu a uva', mas 
fui criada entre gente dura 
e anglo-saxões, não aprendi 
os floreios", diz ela à repor-
tagem.

Como escudo protetor, 
Maitê busca na arte o cami-
nho para expor opiniões sin-
ceras. Foi assim com "O Pior 
de Mim", solo autobiográfico 
montado em 2022, e agora 
com "Duas Irmãs & Um Ca-
samento", ácida comédia do 
inglês Peter Quilter que che-
ga ao Teatro Faap, em São 
Paulo.

O público acompanha o 
reencontro de duas irmãs, 
Catarina, papel de Maitê, e 
Rosa, vivida por Debora Oli-
vieri, ambas na faixa dos 60 
anos, que se reúnem em uma 
casa de campo para organi-
zar um casamento. Enquanto 
Catarina, sofisticada e bem-
-sucedida, enfrenta os desa-
fios de seguidos divórcios, 
Rosa, solteira e independen-
te, traz uma perspectiva não 
convencional à própria vida.

Conhecido por criar es-
petáculos dominados por 
protagonistas femininas -foi 
assim com "Gloriosa", ence-
nado no Brasil por Marília 
Pêra, e "Além do Arco-Íris", 
biografia de Judy Garland 
estrelada por Claudia Net-
to-, o dramaturgo britânico 
repete aqui a mesma linha 
dramática, com personagens 
mais velhas e com uma es-

crita sem travas, ignorando 
as convenções.

"Quilter foi muito feliz em 
optar por uma relação entre 
irmãs. Elas dizem coisas di-
vertidas, mas abomináveis. 
As cutucadas ultrapassam 
os limites que seriam aceitos 
em uma relação de amizade. 
Mas, entre irmãs, o público 
tolera e até se diverte, pois 
descansa dos excessos do 
politicamente incorreto. Ali, 
é possível rir de barbarida-
des", diz Maitê.

As irmãs se alfinetam o 

tempo todo, trocam ofensas 
atribuindo os esquecimen-
tos à velhice, brincam com 
questões do corpo e dos re-
lacionamentos equivocados, 
além de adotar, mesmo sob 
autocríticas, dependências 
químicas que tornam suas 
vidas suportáveis.

"A leveza e o humor são a 
melhor forma para se abor-
dar esses assuntos no teatro. 
Especialmente nos dias atu-
ais, com o público sobrecar-
regado de frustrações, em 
um mundo instável e mu-

tante difícil de se compreen-
der", afirma a atriz, satisfeita 
por encontrar um papel ade-
quado para sua faixa etária.

Segundo ela, o viço da ju-
ventude ainda fascina, prin-
cipalmente no Brasil, onde 
redes sociais e meios de co-
municação sedimentam uma 
herança perpetuada há sécu-
los. "O viço da juventude en-
canta, e no Brasil ainda mais, 
como no Rio de Janeiro, onde 
vivo, e onde a Globo, maior 
rede de entretenimento e di-
vulgação de nossa cultura, se 

fez", diz ela.
"É uma herança do perío-

do colonial, onde a gente ria 
para agradar ao rei, tudo que 
era aparência, tudo o que es-
tava na superfície era mais 
valorizado. Uma pesquisa do 
que está em cartaz no teatro 
da França revela um apreço 
maior pelo conteúdo e pela 
experiência dos intérpretes."

Graves lacunas
A questão também é go-

vernamental e, embora não 
critique diretamente a ges-
tão da ministra Margareth 
Menezes, Maitê encontra 
graves lacunas na pasta da 
Cultura. "Há muitas déca-
das, temos um país lamen-
tavelmente fraco em educa-
ção. Esse equívoco produz 
pessoas despreparadas para 
pensar com a própria cabe-
ça, sem referências e sem o 
instrumental para confiar 
nas próprias ideias", diz ela.

"A [gestão da] Cultura po-
deria amenizar essa defici-
ência com critérios voltados 
à formação de seres huma-
nos menos vulneráveis aos 
modismos de fora, valores 
fincados no que há de mais 
legítimo e próprio da nossa 
sociedade. A globalização 
está incentivando o que te-
mos de pior", acredita.

A carreira de escritora 
também foi um caminho 
encontrado por Maitê para 
"liberar seus demônios". Foi 
assim com o romance "Uma 
Vida Inventada" e principal-
mente com "O Pior de Mim", 
o monólogo que transfor-
mou em livro para abrigar 
fatos delicados que ficaram 
longe do palco, como deta-
lhes de tragédias pessoais.

Aos 12 anos, Maitê preci-
sou enfrentar a trágica morte 
da mãe, assassinada pelo pai 
ciumento. Anos depois, em 
1989, o pai se suicidou e, em 
seguida, foi a vez do irmão 
adotivo tirar a própria vida. 
As lembranças inspiradoras 
agora são mais leves. "Estou 
compilando histórias infan-
tis. Tenho três netas atual-
mente, e uma a caminho. 
Conto histórias sem parar. 
Algumas são boas e pode-
riam virar livros ou anima-
ção. Veremos." (Folhapress)

Maitê Proença acredita que leveza e humor são instrumentos para falar de relacionamentos 

DIVULGAÇÃO
"A [gestão da] Cultura 
poderia amenizar essa 
deficiência com critérios 
voltados à formação 
de seres humanos 
menos vulneráveis aos 
modismos de fora” - 
Maitê Proença, atriz
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Sônia Braga, Silvinha Umbelino e Andréa Aprígio, abrilhantaram o sofisticado jantar oferecido 
pela psicóloga Rosa Donzelli. A ocasião foi marcada pela comemoração do aniversário de Cristina 

Ribeiro (Revista Stile), proporcionando um ambiente de requinte e celebração. 

Sérgio Borges recebeu para café da manhã o casal Juliana Fernandes curadora de artes e 
Diomar Lustosa, artista goiano aclamado por exposições recentes em Paris e Alemanha.

Silvana Bueno CEO da Revista Costume, transformou o Tatu 
Bola Bar e Grelha em um recanto de alegria e descontração, 

celebrando seu aniversário em um animado almoço de 
domingo, dia 19, rodeada pela energia contagiante dos 

amigos que a prestigiaram.

Com elegância e orgulho Tânia Agostinho, biomédica e 
empresária, junto com o esposo o empresário Marcelo 

Dantas, prestigiaram a formatura de Medicina de sua sobrinha 
na Universidade Católica de Brasília. A celebração culminou em 

um sofisticado baile no Ópera Hall, marcando um momento 
inesquecível.

A Dra. Dayane Vilela, farmacêutica e médica renomada 
com várias especializações em Nutrologia, se destaca em 

seu inovador trabalho no combate à obesidade, desnutrição, 
dislipidemias, além do uso de terapia injetável. Ela oferece 

suporte integral em cirurgias bariátricas e gestão de 
transtornos alimentares.

Os presidentes André Rocha (FIEG) e José Torres (ACEG) participaram do "Café com 
Oportunidades México-Brasil" dia 14/01, na Casa da Indústria. No evento, foi lançada a 1ª 

Missão Internacional da ACEG ao México para a Expo ANTAD em parceria com a CAMEBRA.
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TV Tudo
Assassinato da 
Daniela
Nesta segunda, 22h45, a 
Band inicia a exibição da série 
“Pacto Brutal: o Assassinato 
de Daniella Perez”, em cinco 
capítulos. Trata-se de uma 
das produções nacionais 
mais vistas da plataforma de 
streaming Max, dirigida por 
Tatiana Issa e Guto Barra.

E o detalhe
Os números da Band 
apresentaram uma melhora 
bem significativa com a 
exibição dessas séries da Max. 
Por exemplo, a do PCC. E uma 
demonstração que o público 
dá sempre uma resposta à 
altura aos produtos de boa 
qualidade.

Braço a torcer
Pelo menos em relação a 
“Vale Tudo” e “Êta Mundo 
“Melhor!”, considerando os 
atores chamados para cada 
um dos elencos, está bem 
demonstrado o interesse em 
trabalhar com eles mais fortes. 
E formados por pessoas mais 
conhecidas. É um importante 
passo à frente.

Novos tempos 1
A Globo, atualmente, 
para facilitar a vida da sua 
produção de novelas, tem 
solicitado aos autores algo 
entre 100 e 120 capítulos de 
frente.  Não é mais possível 
trabalhar só com 20 ou 20 e 
alguma coisa, como sempre 
foi. Isso tem exigido muito do 
seu pessoal, mesmo porque 
as equipes de colaboradores 
também deixaram de ser 
tão numerosas. Estão mais 
enxutas.     

Novos tempos 2
Diante dessa limitação, e 
também porque o orçamento 
não permite maiores exageros, 
o autor titular fica mais 
sobrecarregado e muitas vezes 
cercado de um pessoal sem 
a rodagem suficiente. Uma 
pauleira para todo aquele que 
tem mais de  200 capítulos sob 
sua responsabilidade.

Gal
A cantora Gal Costa, que nos 
deixou em 2022, terá um 

musical em sua homenagem. 
O trabalho começa a ser 
desenvolvido pelo casal de 
autores Marília Toledo e Emílio 
Boechat.   

Sem chance
O jornalismo do SBT está 
trabalhando com a sua 
capacidade bem reduzida, mal 
podendo atender as principais 
necessidades. Tudo bem, que 
existiram demissões e algumas 
posições de trabalho não 
foram repostas, mas isso não 
dá direito a ninguém de jogar 
contra as próprias cores.

Separar as coisas
Como já dizia o sábio e 
saudoso Juarez Soares, uma 
coisa é uma coisa, outra 
coisa é outra coisa. Agora é 
preciso que, e isto em todos 
os escalões, as pessoas façam 
direitinho o que têm que 
fazer, sem querer atrapalhar 
ou derrubar ninguém. É bem 
desagradável, e com nomes, o 
que vem acontecendo. Aliás, 
sobre SBT ainda, destaque-se 
o trabalho do seu repórter 
Rodrigo Garavini, na queda 
do helicóptero, sexta-feira, em 
São Paulo. Jornalismo na veia.

Agenda cheia
Danni Suzuki continua 
investindo forte em projetos 
no streaming e na TV paga. 
Após concluir o "New Faces" 
para o Universal+, ela aguarda 
os  lançamentos das séries “(In)
Vulneráveis”, do Universal TV e 
“Capoeiras”, no Disney+. Fora 
das telas, Danni é professora 
do curso de pós-graduação 
“Influência Digital: Conteúdo 
e Estratégia”, na PUC-RS, e 
ministra palestras pelo país.

C´est fini
Saiu daqui a possibilidade do 
SBT, via Boninho, botar em 
produção o reality “Casa dos 
Vilões”, baseado no formato 
americano “House of Villains”. 
Pois bem, para embolar um 
pouco esse meio-campo, a 
Endemol está assegurando a 
realização do britânico “The 
Fortune Hotel”, ainda este 
ano, aqui no Brasil. E agora? 
Uma xarada. Então é isso. Mas 
amanhã tem mais. Tchau!

Warner Bros. Discovery emplaca 
12 canais no Top 20 de 2024
A Warner Bros. Discovery se 
destacou na TV por assinatura 
em 2024, com 12 canais 
figurando entre os Top 20, 
segundo dados da Kantar Ibope 
Media.
O número representa uma 
ampliação da presença do 
grupo no levantamento, em 
relação a 2023.
Um crescimento que se deu 
de maneira bem uniforme. 
Por exemplo, o Discovery 
lidera a categoria Factual 
com, no mínimo, 114% de 
média de audiência superior 
dos concorrentes, subindo 
quatro posições no ranking de 
audiência e retornando ao Top 

10.
Já o Discovery Home&Health 
aparece como o mais assistido 
do segmento de Estilo de Vida, 
com uma média de audiência 
60% maior que outros canais, 
enquanto o TLC voltou a 
ocupar neste ano a segunda 
posição na mesma categoria, 
batendo seu recorde histórico 
de permanência, em 1 hora e 8 
minutos.
O grupo continua como o de 
maior participação de audiência 
em Filmes e Séries básicos. Os 
destaques vão para os canais 
Warner Channel, TNT Séries e 
TNT Novelas.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery

A vida não começa depois
dos 30, 40 ou 50 anos...
A vida começa quando

decidimos parar de viver
em função de agradar a

plateia.

O mundo está olhando para 
os Estados Unidos, atento à 
posse de Donald Trump que 

acontece hoje.

Jair Bolsonaro foi 
proibido de ir à festa pelo 
STF e mandou sua mulher, 

Michelle, para representá-
lo.

A pergunta que não quer 
calar:

Michelle vai conseguir convite
para se mostrar ao lado do

presidente americano?

Justiça aumenta para 
R$6,1 milhões, sequestros 
de bens de dona de clínica 
e do marido investigados 
por deformar pacientes 

em Goiás.

Mais de 100 casos de 
atestados falsos, foram 

comprovados na Prefeitura de 
Goiânia, diz prefeito 

Mabel.

O futebol precisa de gente
nova que pensa 

grande

"A autoestima floresce 
quando você aprende a se 

amar e não pelo que faz, mas 
pelo que é". - May 

Abrão

BELLA DA SEMANA

VANESSA VAILATTI, 
modelo, no segundo 

ensaio, mais sensual e 
ousada

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM
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Peixes

Paquera ganha animação, mas 
pode faltar tanto quando se 
encontrar com o crush.

Rotina pode virar incômodo 
em alguns momentos, mas seja 
paciente por enquanto.

Declaração de amor ou um gesto 
romântico tem tudo para derreter 
seu coração. 

Curtir seu cantinho com o par 
pode ser uma boa pedida para 
relaxar. Que tal? 

Seu jeito descontraído tem tudo 
para fazer o maior sucesso se está 
livre no rolê.

Atinga a paz: reforce o 
companheirismo com o mozão e 
controle possessividade.

A paquera tem tudo para ficar 
mais animada à noite e você vai 
fazer sucesso, ok?

Se achar que precisa de paz, fique 
no seu canto e avise ao par que 
não é nada pessoal.

A paquera tem mais chance de 
emplacar à noite se o pessoal der 
uma ajudinha. 

As coisas talvez não sejam tão 
perfeitas no romance à tarde, mas 
ficando de boa. 

Você e par podem se entender às 
mil maravilhas e o romance mais 
animado.

Prepara-se para momentos 
intensos no amor, com direito a 
reviravoltas e final feliz.

Projeto prevê democratização
da dança contemporânea

Ricardo Vinícius

Goiânia será palco da se-
gunda edição do projeto Col-
meia Criativa de Goiás, que 
oferecerá um curso intensivo 
para a formação de 10 artistas 
da dança, com foco em coreo-
grafia. O projeto, realizado en-
tre este mês e agosto próximo 
pela Giro 8 Cia de Dança, con-
tará com professores nacionais 
e internacionais e uma progra-
mação que inclui aulas teóri-
cas e práticas, culminando em 
apresentações públicas.

Das dez vagas disponíveis, 
cinco são destinadas exclusi-
vamente para mulheres e uma 
vaga é reservada para Pessoa 
Com Deficiência (PCD). As ins-
crições estão abertas e pode-
rão ser feitas até 22 de janeiro, 
pela página de Instagram do 
Colmeia Criativa de Goiás. O 
projeto conta com recursos da 
Política Nacional Aldir Blanc, 
viabilizada pela Secult.

A segunda Colmeia Criativa 
será realizada em Goiânia, de 
janeiro a julho de 2025, com 
direção geral e artística de Joisy 
Amorim e direção de ensaio 
de Érica Bearlz. Cada partici-
pante poderá desenvolver um 
trabalho coreográfico que será 
apresentado em uma mostra, 
ao final do curso. Além disso, o 
projeto prevê a publicação de 
e-book, registrando processo 
formativo e criações coreográ-
ficas e garantindo a difusão dos 
conteúdos discutidos.

O programa oferecerá 140 
horas de formação, distribuídas 

em módulos com especialistas 
como Younnes Khoukhou (Bél-
gica), Marcelo Zamora (Argen-
tina), Johnny Millán (México) 
e Bruno Duarte (Portugal). En-
tre os brasileiros, destacam-se 
Erica Bearlz, que atuará como 
diretora de ensaio, e Joisy Amo-
rim, responsável pela direção 
artística.

Os participantes terão aulas 
sobre técnicas de dança, cria-
ção coreográfica e produção 
cultural, com o objetivo de fo-
mentar o mercado local e pre-
parar os artistas para o cenário 
internacional. Ao final do cur-
so, as coreografias desenvol-
vidas pelos alunos serão apre-
sentadas no Teatro Goiânia, 
com ingressos a preços popula-
res, e no Instituto de Educação 
em Artes Professor Gustav Rit-
ter, beneficiando estudantes da 
rede pública.

No Teatro, haverá ainda a 
presença de intérprete de Li-
bras, contemplando pessoas 
surdas.Transposição de de-

safios e internacionalização. 
Segundo Joisy Amorim, coor-
denadora do projeto, o objeti-
vo desse trabalho é contribuir 
para a formação de novos core-
ógrafos e intérpretes/criadores 
da dança em Goiás, por meio 
de um curso de capacitação 
intensivo, que combine estu-
dos teóricos e práticos voltados 
para a composição coreográfi-
ca, fomentando o mercado da 
dança e a cadeia produtiva das 
artes no estado.

Intercâmbio
Além disso, a formação ga-

rante um intenso intercâmbio 
internacional, o que garante 
maior amplitude do repertó-
rio técnico e criativo dos par-
ticipantes, ao mesmo tempo 
criando oportunidades para 
artistas goianos acessarem esse 
mercado internacional da dan-
ça.

“Deslanchar na carreira 
artística pode parecer um de-
safio impossível, mas com as 

ferramentas certas e o apoio de 
uma comunidade, tudo muda. 
A Colmeia Criativa é mais que 
um curso, é um espaço de 
transformação para jovens co-
reógrafos. Aqui, os participan-
tes encontram formação de 
excelência, troca artística e o 
impulso necessário para alcan-
çar novos voos”, afirma Joisy.

Segundo a coreógrafa e ar-
tista da dança, esse trabalho é 
essencial para  preencher uma 
lacuna significativa na forma-
ção de novos coreógrafos e in-
térpretes/criadores no estado 
de Goiás, uma vez que o esta-
do, embora rico em talentos de 
dança, carece de programas es-
pecíficos voltados para forma-
ção em criação coreográfica.

A apresentação no Teatro 
Goiânia terá ingressos ven-
didos a preços populares, e a 
arrecadação será revertida aos 
novos coreógrafos, para que 
eles possam investir em figu-
rinos e cenários para a criação 
dos trabalhos.

Giro 8 Cia de Dança está 
com inscrições abertas 
até a próxima quarta, 
22, para segunda edição 
do Projeto Colmeia 
Criativa de Goiás. 
Projeto, importante para 
o cenário goiano, foca 
na formação de novos 
coreógrafos

Colmeia Criativa será realizada em Goiânia entre janeiro a julho de 2025 com direção geral de Joisy Amorim
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Basileu abre 223 vagas 
para cursos gratuitos

O Basileu França está com 
inscrições abertas para os cur-
sos gratuitos de Teatro e Arte-
-Educação. São 223 vagas no 
total, sendo 111 para Teatro 
e 112 para Arte-Educação. As 
inscrições devem ser feitas pelo 
site efg.org.br/editais.

As aulas começam em feve-
reiro, na modalidade presen-
cial, e com turmas destinadas 
a idades diferentes, a depender 
do curso. O período de inscri-
ções para os cursos de teatro 
vai até 21 de janeiro com início 
das aulas programado para 10 
de fevereiro e encerramento 
em 19 de dezembro de 2025.

São oferecidas vagas em 
Formação Artística Iniciante 
em Teatro, para candidatos de 
9 e 10 anos; Formação Artística 
Intermediária em Teatro, para 
candidatos de 11 e 12 anos; 
Formação Artística Avançada 
em Teatro, para candidatos de 
13 anos; Interpretação Teatral, 
para candidatos a partir de 14 
anos; e Qualificação Prática de 
Conjunto para Maiores, para 
candidatos a partir de 45 anos, 
no grupo Vai Idade.

Os candidatos inscritos se-
rão submetidos a testes de ap-
tidão como parte do processo 
seletivo. Os critérios avaliados 
para admissão em Formação 
Artística em Teatro e Qualifica-
ção Profissional em Interpreta-
ção Teatral serão: espontanei-
dade, improvisação, interação 
corporal e expressão vocal ativa 
e criativa. Há vagas disponíveis 
para três turnos.

Arte e educação
Já as inscrições para os cur-

sos de Arte-Educação vão até 
2 de fevereiro. Serão 15 turmas 
de Móbile da Imaginação e No-
velo das Artes, voltadas para 
crianças de 5 a 8 anos com tur-
mas nos períodos matutino e 
vespertino. As aulas começam 
no dia 3 de fevereiro, com en-
cerramento em 19 de dezem-
bro. As crianças terão aulas de 
teatro, artes visuais, música, 
circo, danças clássicas e danças 
urbanas.

Do total de vagas, 60% são 
destinadas preferencialmente a 
estudantes oriundos de escolas 
públicas, com renda familiar de 
até um salário-mínimo e meio, 
e/ou em situação de vulnerabi-
lidade social; e estudantes com 
deficiência e/ou transtorno 
do espectro autista e/ou com 
transtornos globais do desen-
volvimento.

Caso não haja procura que 
preencha 60% das vagas, elas 
serão abertas para a comunida-
de em geral e serão preenchi-
das pela ordem de inscrição. 
(Redação)

DIVERSÃO & ARTE
CINTHIA OLIVEIRA
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CLODOALDO DO CLODOALDO DO 
NASCIMENTONASCIMENTO

Com a obra inaugural do 
realismo fantástico, Cem 
Anos de Solidão, temos a saga 

Agente de polícia civil de Goiás 

da família Buendía com seus 
amores, aventuras, sagas, 
sangue, repetições, inclusi-
ve nos nomes dos persona-
gens, um eterno retorno de 
situações solitárias como as 
do Coronel Aureliano que 
perdeu várias batalhas e sua 
mãe Úrsula que temia que 
seus filhos nascessem com 
rabo de porco por ter se casa-
do com seu primo.

Entre vários Arcádios, 
Aurelianos, Remédios e ou-
tros passamos pelos amores, 
pelas loucuras, revoluções 
e fantasias, assim como Ma-
condo, cidade fictícia e fan-
tasiosa, em Goiás temos um 
grupo em volta em um rea-
lismo trágico e fantasioso, a 
Polícia Civil.

A Polícia Civil que é res-
ponsável pelo bom atendi-

mento ao público, investiga-
ção dos crimes, restituição 
de bens, luta por honra, dig-
nidade e integridade física de 
mulheres, crianças, idosos, 
negros, LGBTs, que não par-
ticipa de grupos de extermí-
nio, mas sim da defesa da 
vida se tornou alvo do coro-
nelismo, do autoritarismo, da 
indiferença e da maldade do 
Leviatã goiano, o desgover-
no sádico como o de Arcádio 
que se vestia como Napoleão 
em Cem Anos de Solidão.

Há em nosso estado uma 
lenda em que o governo tem 
como bandeira  a segurança 
pública, mas na verdade ela 
é conspurcada, enlameada, 
escarrada e rasgada quando  
os policiais não tem estrutu-
ra, meios de trabalho e uma 
carreira digna, por isso lutam 

a vários e laboriosos anos 
pela reestruturação de sua 
carreira, luta esta que parecia  
ter chegado ao fim com um 
acordo com o governo, o pro-
jeto que visava tornar mais 
fluida a carreira, teto digno (o 
atual é o menor da segurança 
pública em Goiás!), promo-
ção automática. Porém de 
forma sub-reptícia, traiço-
eira, os policiais civis foram 
traídos, enganados, caíram 
no canto da sereia coronelis-
ta quando o projeto foi retira-
do de pauta.

Na grande mídia e redes 
sociais foi colocado que hou-
ve reajuste para todos da se-
gurança pública, porém não 
foi dada a reestruturação da 
carreira da Polícia Civil, que 
de forma mentirosa é inseri-
da na narrativa governamen-

tal como verdade.
Como a família Buen-

día a polícia passa por suas 
desventuras, desgraças e 
percalços repetidamente na 
história e poderá sumir, de-
saparecer como o último Au-
reliano do livro, solitários po-
liciais gritam sem ter sua voz 
ouvida, abafada pelas trom-
betas apocalípticas estatais.

Não podemos sucumbir, 
não podemos deixar que isso 
seja concretizado, o extermí-
nio, o genocídio da Polícia 
Civil, não podemos ser en-
terrados vivos e morrermos 
debaixo das terras da indife-
rença e da maldade, salvem 
a Polícia Civil das garras ne-
fandas e macabras do gover-
no do estado de Goiás.

Cem anos de solidão e sem reestruturação 
para a Polícia Civil

VALÉRIOVALÉRIO
GOMESGOMES

Certa vez, o renomado an-
tropólogo e sociólogo Darcy 
Ribeiro (1922-1997) expres-
sou:“se os governantes não 
construírem escolas, em 20 
anos faltará dinheiro para 
construir presídios”. Esse bri-

Cientista Político e Sociólogo

lhante intelectual, mentor 
da Universidade de Brasí-
lia (UNB), dissera essa frase 
impactante em conferência 
ocorrida em 1982. Infeliz-
mente, já se passaram mais 
de 40 anos e as palavras do 
notável pensador eviden-
ciado vêm se confirmando a 
cada novo nascer do sol em 
terras brasileiras. Sabe-se 
que o sistema prisional bra-
sileiro vem enfrentando de-
safios gravíssimos, incluin-
do superlotação, condições 
precárias e problemas de 
segurança. Essas complica-
ções têm sido debatidas ex-
tensivamente, mas soluções 
eficazes ainda são necessá-
rias para amenizar a situação 
caótica. A superlotação é um 
dos principais problemas, 
levando à condições insa-
lubres, violações de direitos 
humanos e dificuldades na 
reabilitação. O baixo nível  de 

investimento em programas 
de ressocialização também 
contribui para a reincidên-
cia criminal. Além disso, a 
violência e as facções dentro 
das prisões geram ambiente 
perigoso para os detentos, 
funcionários e visitantes. Há 
necessidade urgente de re-
formas estruturais no siste-
ma prisional brasileiro, como 
investimentos em educação, 
treinamento profissional e 
programas de reinserção so-
cial. A aplicação de penas 
alternativas satisfatórias ao 
encarceramento para crimes 
não violentos e o fortaleci-
mento do sistema de justi-
ça podem ajudar a aliviar a 
superlotação e a promover 
abordagem mais eficaz e 
humanitária. A ineficiente 
infraestrutura e reduzidos 
recursos nas penitenciárias 
brasileiras contribuem para 
a perpetuação do ciclo de 

criminalidade, pois não ofe-
rece condições ideais para 
reabilitação dos detentos. A 
ausência de mecanismos efi-
cientes de monitoramento e 
avaliação do sistema prisio-
nal também dificulta a im-
plementação de melhorias e 
medidas corretivas necessá-
rias. A situação precária, co-
lapsada do sistema prisional 
brasileiro não afeta apenas 
os detentos, mas também 
suas famílias e a sociedade 
em geral. A reincidência e a 
falta de reabilitação contri-
buem para a persistência do 
ciclo criminoso, afetando a 
segurança pública e gerando 
impactos socioeconômicos 
significativos. Investir em po-
líticas que promovam a rein-
tegração social e a redução 
da criminalidade é crucial 
para abordar essa questão de 
maneira abrangente. As con-
dições desafiadoras do siste-

ma prisional também afetam 
a saúde mental dos detentos, 
exacerbando problemas psi-
cológicos e emocionais. A 
deficiência em acesso a cui-
dados médicos adequados, 
incluindo atenção psicológi-
ca e psiquiátrica, agrava ain-
da mais essa situação. Isso 
pode resultar em impactos 
negativos duradouros mes-
mo após a liberação dos de-
tentos. E mais, a corrupção 
e mínimo grau de transpa-
rência em alguns setores do 
sistema prisional também 
têm sido apontados como 
grandes desafios. Por fim, a 
gestão ineficaz dos recursos 
e a deturpação podem minar 
os esforços para melhorar 
as condições e a eficácia do 
sistema, prejudicando a pos-
sibilidade de implementar 
reformas significativas.

Sistema prisional brasileiro colapsado!

BRUNA BRUNA 
MARQUESMARQUES

Farmacêutica bioquímica

Há dois anos e meio, 
minha vida tomou um 
rumo inesperado. Traba-
lhei com CAPS e jamais 
imaginei vivenciar algo 
tão próximo da minha 
realidade profissional. 
No final de 2022, sofri um 
trauma significativo, se-
guido de duas perdas em 
2023. Esses eventos me 
levaram a buscar apoio 
psiquiátrico e psicológi-
co, e foi nesse processo 
que descobri carregar 
traços de personalidade 
borderline desde os 15 

anos.
Esses traços se mani-

festam de forma mais 
amena, mas incluem 
medo de abandono e re-
jeição, sentimentos in-
tensificados e baixa auto-
estima. Para mim, tudo é 
sentido de forma amplia-
da: amor, dor, alegria. Se 
você enfrenta algo seme-
lhante, quero que saiba 
que estou aqui para aju-
dar, seja compartilhando 
minha experiência ou in-
dicando os melhores ca-
minhos para apoio.

Hoje, encontro equilí-
brio através de tratamen-
to psiquiátrico e psicoló-
gico, aliados a uma rotina 
saudável: dormir cedo, 
boa alimentação, exercí-
cios físicos e até o carinho 
de um pet. Essas práticas 
têm sido fundamentais 
para minha recuperação 
e qualidade de vida.

Quero deixar uma 
mensagem de acolhi-
mento. Todos enfrenta-
mos desafios, traumas ou 
condições que moldam 
quem somos. Você não 

está sozinho. O impor-
tante é buscar apoio e 
priorizar sua saúde men-
tal.

Atualmente, me dedico 
à estética avançada, um 
campo onde descobri mi-
nha realização profissio-
nal. Meu perfeccionismo, 
antes uma característica 
desafiadora, tornou-se 
um diferencial que me 
permite ajudar pessoas a 
se reconectarem consigo 
mesmas, resgatando au-
toestima e confiança.

Uma jornada de resiliência e conexão
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         AVISO DE LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA No 001/2025

O MUNICÍPIO DE MINEIROS, inscrito no CNPJ sob o no 02.316.537/0001-
90, com sede na Praça Coronel Carrijo, 001, Centro, Mineiros - Goiás, torna 
público, que fará realizar no dia 04 de fevereiro de 2025, em sessão 
pública eletrônica realizada na plataforma Bolsa Nacional de Compras - 
BNC, a partir das 09:00 (nove) horas - horário de Brasília, licitação na 
modalidade CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA, tipo menor preço 
Contratação de empresa de engenharia para Construção da ponte 
sobre o Ribeirão do Salto, conforme disposições do projeto básico em 
anexo. Fim do cadastramento das propostas 04/02/2025 às 08hrs00min. 
Início da sessão pública no dia 04/02/2025 às 9hs00min. O edital e o 
recebimento da proposta estará disponível a partir de 20/01/2025, encontra-
se disponível, na íntegra, nos endereços www.mineiros.go.gov.br, 
http://bnc.org.br e www.gov.br/pncp/pt-br/pncp. Frisa-se que ao presente 
Pregão é Regido pela Lei 14.133/2021, Lei Complementar no 123/2006 e 
suas alterações. Informações: licitacao@mineiros.go.gov.br ou pelo telefone 
(064) 3672-7816.

PAULA REGINA CARRIJO NOVAIS - Agente de Contratação

            AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO No 076/2024
O Fundo Municipal de Saúde do Município de Mineiros-FMS, CNPJ n 
11.924.138/0001-01, com sede no Paço Municipal II, Ipê Shopping – Av. Ino 
Rezende, Qd 1A, Lt 1A, S/N, Residencial Michelangelo, CEP: 75.834-042, 
Mineiros – Goiás, torna público, que fará realizar no dia 31 de janeiro de 
2025, em sessão pública eletrônica na plataforma Bolsa Nacional de 
Compras - BNC, com início às 09h00min (nove) horas - horário de Brasília, 
licitação na modalidade Pregão Eletrônico, tipo menor preço por Item, 
para a Aquisição de Mobiliários e Outros, para atender o Fundo Municipal 
de Saúde de Mineiros-GO. O edital de convocação encontra-se disponível, 
na íntegra, no endereço www.mineiros.go.gov.br, http://bnc.org.br, e 
w w w . g o v . b r / p n c p / p t b r /  p n c p .  I n f o r m a ç õ e s : 
saudelicitacao@mineiros.go.gov.br ou pelo telefone 64 3661-0027. 

Aline Borges Assunção Campos - Pregoeira

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 34.277.354/0001-08, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica ex-
trajudicialmente por edital, o COMPRADOR, ALESSANDRO 
SANTANA DOS SANTOS, escrito no CPF: 641.692.941-49, 
endereço residencial descrito contratualmente, para que 
satisfaça os pagamentos em atraso e demais encargos 
advindos da mora, junto à empresa acima descrita, com 
endereço situado na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 
74230-035. O valor atualizado do débito, é de R$ 6.523,37 
(seis mil, quinhentos e vinte e três reais e trinta e sete cen-
tavos), cuja planilha de débito detalhada encontra-se com a 
PROMITENTE VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 20 de janeiro de 2025.
SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 

LTDA
    CNPJ: 34.277.354/0001-08

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 34.277.354/0001-08, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extra-
judicialmente por edital, o COMPRADOR, ROBERTA KELLY 
GONÇALVES TAQUARY, escrito no CPF: 032.863.271-66, 
endereço residencial descrito contratualmente, para que 
satisfaça os pagamentos em atraso e demais encargos 
advindos da mora, junto à empresa acima descrita, com 
endereço situado na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 
74230-035. O valor atualizado do débito, é de R$ 9.063,17 
(nove mil, sessenta e três reais e dezessete centavos), cuja 
planilha de débito detalhada encontra-se com a PROMITENTE 
VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 20 de janeiro de 2025.
SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 

LTDA
    CNPJ: 34.277.354/0001-08

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 04/2024

O Município de Arenópolis-Go, por meio do Pregoeiro Oficial, designada 
pela Decreto n. 002/2023, torna público para conhecimento dos interes-
sados, que fará realizar licitação na modalidade de PREGÃO na forma 
ELETRÔNICA do tipo menor preço por item, cujo objeto registro de 
preços para aquisição de Medicamentos Judicial para atender as ne-
cessidades do Município de Arenópolis-GO. A realização do certame 
está prevista para o dia 31 de janeiro de 2025, às 13h00min - horário de 
Brasília. O Edital completo está à disposição dos interessados nos dias 
úteis das 07h00min às 11h00min das 13h00min às 17hs00min, Obtenção 
do edital no e-mail: licitacoes@arenopolis.go.gov.br e https://arenopolis.
go.gov.br/licitacao. Informações: Fone: (64) 3667-1166 – Rua Gabriel Rai-
mundo de Sousa, 555, Centro, Arenópolis - GO. 

Município de Arenópolis, aos 16 dias do mês de janeiro de 2025.
Hugo Moreira dos Santos

Pregoeiro

PREFEITURA DE BURITI DE GOIÁS- GO
EXTRATO DE CONCURSO PÚBLICO N. 01/24

O MUNICÍPIO DE BURITI DE GOIÁS - GO, através da Comissão Espe-
cial de Concurso Público - CECP, nomeada pelo Decreto n. 473/2024, 
considerando o Despacho n. 002/2025 do Tribunal de Contas dos Mu-
nicípios do Estado de Goiás – TCM/GO (Processo n. 10085/24), torna 
público o “EDITAL DE RETIFICAÇÃO 03 – ESPECIFICA AS ÁREAS 
DE ATUAÇÃO DO CARGO DE AGENTE COMUNITÁRIO DE SAÚDE E 
ALTERA O CRONOGRAMA DE ATIVIDADES”. O Edital de Retificação 
completo estará disponível no placar da Prefeitura e nos sites www.itame.
com.br e www.buritidegoias.go.gov.br. Buriti de Goiás, 17/01/25.

 ELIZANGELA LOPES DA SILVA GOMES - Presidente da CECP. 

EDITAL DE LOTEAMENTO
MARIANA SIQUEIRA DE MENDONÇA, Tabeliã Substituta do Car-
tório de Registro de Imóveis desta Comarca de Goianésia - Estado 
de Goiás, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a todos quantos virem 
o presente EDITAL ou dele conhecimento tiverem e que interessar 
possa, que por parte de PARQUE DAS ESTRELAS EMPREENDI-
MENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA, Sociedade Empresária Ltda, ins-
crita no CNPJ/MF: 33.676.928/0001-40, com sede na Rua 25 Sul, 
Qd. 455, lote 03, nº 1445, Setor Sul, CEP: 76.382-175, com o seu 
registro na JUCEG sob nº NIRE: 52204785912, prot.: 190546867 
em 21/05/2019; foi apresentada neste Cartório, a documentação 
exigida nos termos da Lei nº 6.766 de 19/12/79, o loteamento de-
nominado RESIDENCIAL PARQUE PARAÍSO, desmembrada da 
Fazenda CALÇÃO DE COURO, devidamente aprovado pela Pre-
feitura Municipal desta Cidade, conforme DECRETO 4.011/2024 
de 30 de agosto de 2.024 e, cuja a área desmembrada possui: 
Uma parte de terras situada na Fazenda "CALÇÃO DE COURO 
ou PORTAL" deste Município, com a área de 251.098,65m2., 
com as seguintes divisas e confrontações: Inicia-se a descri-
ção deste perímetro no vértice M-01, de coordenadas (Longitude: 
-49°07'26.987", Latitude -15°20'55.677"); deste, segue confron-
tando com a Rua Itapaci, Empreendimentos Imobiliários Olimpio 
Barbosa Ltda, com os seguintes azimutes e distâncias: 89°30' e 
512,95m até o vértice M-02, (Longitude: -49°07'09.791" Latitude 
-15°20'55.532"); 89°30° e 176,43m até o vértice M-03, (Longitude: 
49°07'03.876", Latitude -15°20'55.483"); deste, segue confrontan-
do com Faixa de Domínio - Rodovia GO 080, com os seguintes 
azimutes e distâncias: 179°30' e 117,05m até o vértice M-04, 
(Longitude: 49°07'03.842", Latitude: 15°20'59.291"); deste, segue 
confrontando com Clube Campestre de Goianésia, com os seguin-
tes azimutes e distâncias: 237°35' e 243,08m até o vértice M-05, 
(Longitude: -49°07'10.723", Latitude -15°21'03.529"); 198°54' e 
309,19m até o vértice M-06, (Longitude: -49°07'14.081", Latitude 
-15°21'13.046"); 155°25' e 142,33m até o vértice M-07, (Longitu-
de: -49°07'12.096", Latitude -15°21'17.257"); deste, segue con-
frontando com Córrego Furtuosa - margem esquerda a montante, 
com os seguintes azimutes e distâncias: 300°46' e 21,14m até o 
vértice M-08, (Longitude: - 49°07'12.705" Latitude -15°21'16.905"); 
316°29' e 25,47m até o vértice M-09, (Longitude: -49°07'13.293" 
Latitude -15°21:16.304"); 297°15' e 17,89m até o vértice M-10, 
(Longitude: -49°07'13.827" Latitude -15°21'16.037"); 324°52' e 
15,47m até o vértice M-11, (Longitude: 49°07'14.125" Latitude 
-15°21'15.626"); 335°52' e 15,32m até o vértice M-12, (Longitude: 
-49°07'14.335" Latitude -15°21'15.171"); 306°26' e 28,88 m até o 
vértice M-13, (Longitude: -49°07'15.114" Latitude -15°21'14.613"); 
324°40' e 15,76m até o vértice M-14, (Longitude: -49°07'15.420" 
Latitude - 15°21'14.194"); 316°40' e 15,23m até o vértice M-15, 
(Longitude: -49°07'15.770" Latitude - 15°21'13.834"); 310°25' e 
74,28m até o vértice M-16, (Longitude: -49°07'17.666" Latitude 
-15°21'12.267" ); 321°28' e 50,33m até o vértice M-17, (Longitude: 
-49°07'18.717" Latitude -15°21'10.986"); 296°03' e 20,78m até o 
vértice M-18, (Longitude: -49°07'19.343" Latitude -15°21'10.689"); 
280°21' e 23,44 m até o vértice M-19, (Longitude: -49°07'20.116" 
Latitude -15°21'10.552"); 288°40' e 20,15m até o vértice M-20, 
(Longitude: -49°07'20.756" Latitude -15°21'10.342"); 284°48' e 
15,15m até o vértice M-21, (Longitude: -49°07'21.247" Latitude 
-15°21'10.216"); 295°07' e 13,24m até o vértice M-22, (Longitude: 
-49°07'21.649" Latitude - 15°21'110.033"): 311°12' e 16,61m até o 
vértice M-23, (Longitude: -49°07'22.068") Latitude -15°21'09.677"); 
308°48' e 16,04m até o vértice M-24, (Longitude: -49°07'22.487" 
Latitude -15°21'09.350"); 333°52' e 34,75m até o vértice M-25, 
(Longitude: -49°07'23.000" Latitude -15°21'08.335"); 346°54' e 
31,87m até o vértice M-26, (Longitude: -49°07'23.242" Latitude 
-15°21'07.325"); 351°22' e 21,26m até o vértice M-27, (Longitude: 
-49°07'23.349" Latitude - 15°21'06.640"); 351°25' e 54,89m até o 
vértice M-28, (Longitude: -49°07'23.623" Latitude -15°21'04.875"); 
355°58' e 9,37m até o vértice M-29, (Longitude: -49°07'23.645") 
Latitude - 15°21'04.571"); cerca; deste, segue confrontando 
com Joaquim Catarino, com os seguintes azimutes e distâncias: 
289°07 e 142,72m até o vértice M-30, (Longitude: - 49°07'28.166", 
Latitude -15°21'03.050"); deste, segue confrontando com Área de 
Desmembrada, com os seguintes azimutes e distâncias: 21°02' e 
75,09m até o vértice M-31, (Longitude: - 49°07'27.262" , Latitude 
-15°21'00.770"); 33°15' e 22,70m até o vértice M-32, (Longitude: 
-49°07'26.845" Latitude -15°21'00.153"); 55°46' e 3,72m até o vér-
tice M-33, (Longitude: -49°07'26.742", Latitude -15°21'00.085"); 
359°29' e 61,54m até o vértice M-34, (Longitude: -49°07'26.760", 
Latitude -15°20'58.083" ); 269°25' e 6,11m até o vértice M-35, 
(Longitude: -49°07'26.965", Latitude -15°20'58.085"); 359°29' e 
64,43m até o vértice M-36, (Longitude: -49°07'26.984" M-37, (Lon-
gitude:-49°07'26.984" Latitude -15°20'55.989"); 359°59' e 1,60m 
até o vértice, Latitude -15°20'55.937"); deste, segue confrontando 
com Rua 19 - Residencial Granville, com os seguintes azimutes 
e distâncias: 359°21' e 9,58m até o vértice M-01, ponto inicial da 
descrição deste perímetro; cuja área foi havida pelo proprietário, 
conforme Matricula 36.908 fls.01 Livro 02 de Registro Geral, do 
CRI local.
Torna público que o processo se encontra neste Cartório à dispo-
sição dos interessados, a partir desta data, cujo prazo para impug-
nação findará 15 (quinze) dias após a terceira publicação deste 
EDITAL em jornal de circulação oferecida, será feito o registro, nos 
termos do que foi requerido e das normas em vigor.
DADO E PASSADO, nesta cidade de Goianésia - Estado de Goi-
ás, Cartório de Registro de Imóveis, aos quatorze dias do mês de 
janeiro de dois mil e vinte e cinco (14 de janeiro de 2.025)

CERTIDÃO
CERTIFICO, que nesta data, afixei cópia do presente edital no 
PLACAR GERAL do Fórum, em cumprimento à determinação con-
tida no artigo 19 da LEI 6.766 de 19/12/1.979.
O referido é verdade e dou fé.
Goianésia, 14 de janeiro de 2.025.
Tabeliã Substituta.
MARIANA SIQUEIRA MENDOÇA

Prefeitura Municipal de Edealina - Estado de Goiás
FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO 
 CREDENCIAMENTO N° 001/2025

OBJETO: “Credenciamento de pessoa jurídica e física, de profissionais 
de Psicologia, Psicopedagogo, Nutricionista,  Assistênte social, Orienta-
dor Educacional, Monitor e Professor  Orientador de TI , para atuação jun-
to à rede municipal de ensino e em meio às políticas públicas da educa-
ção básica do município de edealina, no exercício do ano de 2025”. DATA 
DO CREDENCIAMENTO: 20/01/2025 Á 31/12/2025; HORÁRIO: 08:00 
horas as 17:00 horas; LOCAL: Rua 21 Qd. 04.- CENTRO RETIRADA 
DO EDITAL: Na sede da Prefeitura ou no site: https://edealina.go.gov.br/. 

Edealina - GO, 17 de janeiro de 2025. 
JHONATAN AMÉRICO DA SILVA

Agente de Contratação

PUBLICIDADE LEGAL

comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000

Morre Léo Batista, 'a voz marcante' da Globo, aos 92 anos
Folhapress

O jornalista esportivo João 
Baptista Bellinaso Neto, o Léo 
Batista, morreu neste domingo 
(19), aos 92 anos, no Rio de Ja-
neiro. Ele estava internado em 
estado grave após complica-
ções de um tumor no câncer e 
uma trombose — formação de 
coágulo sanguíneo em veia ou 
artéria.

O jornalista supera os 70 
anos de carreira e chamou a 
atenção por seu estilo descon-
traído. Ele iniciou a carreira no 
rádio e participou da cobertura 
da primeira Copa do Mundo no 
Brasil, em 1950. Antes, aos 15 
anos, ele trabalhou em serviços 
de alto-falantes em sua cidade 
natal, Cordeirópolis (SP).

Léo chegou à televisão em 
1955, na extinta TV Rio, e mi-
grou para a Globo em 1970 para 
a cobertura da Copa do Mundo. 
Ele é um dos funcionários mais 
antigos da emissora carioca.

Léo Batista foi um dos cria-
dores do Globo Esporte e é o 
apresentador mais antigo em 

atividade na emissora. Ele foi o 
primeiro apresentador do Jornal 
Hoje (1971), do Esporte Espeta-
cular (1973) e do Globo Esporte 
(1978). Ele ainda narrou os "gols 
do Fantástico" aos domingos.

Voz marcante
O jornalista ficou conhecido 

como "A Voz Marcante" e ga-
nhou documentário do sportv. 
A série conta com quatro episó-
dio e percorre a longa carreira 
do repórter e locutor paulista.

Torcedor declarado do Bo-
tafogo, Léo Batista ganhou uma 
cabine com seu nome no Nilton 
Santos. Ele também já anunciou 
a escalação do time e ganhou 
até camisa personalizada do 
clube.

Fórmula 1
Léo Batista foi o primeiro a 

narrar surfe e Fórmula 1 na te-
levisão brasileira e noticiou a 
morte do presidente Getúlio 
Vargas em 1954. Fora do espor-
te, ele comandou o programa de 
auditório Clube da Alegria e até 
algumas edições de sábado do 

Jornal Nacional.
Ao todo, Léo Batista partici-

pou da cobertura de 13 edições 
de Jogos Olímpicos e de 13 Co-
pas do Mundo.

O jornalista era viúvo desde 
janeiro de 2022, quando sua es-
posa foi encontrada morta em 
uma piscina. Ele e Leyla Cha-
vantes Belinaso foram casados 
por seis décadas.

Quase demitido por causa 
de gravata

"O Boni [diretor da Globo na 
época] me mandou um memo-
rando me ameaçando de de-
missão: 'Hoje, Léo, você usou 
uma gravata anti televisiva', fa-
lou que se eu repetisse eu tava 
demitido sumariamente. Eu te-
nho os memorandos, eu guardo 
tudo, eu sou lixeiro. Lixeiro no 
sentido de guardar. Não posso 
jogar fora isso, é memória, é his-
tória", disse Léo Batista, ao Es-
porte Espetacular, em 2022.

Ele contou ainda que levou 
uma bronca por estar "muito 
sorridente" em uma edição do 
Globo Esporte: "O Armando 

me mandou um memorando 
falando que eu estava muito 
sorridente, muito alegrinho no 
Globo Esporte e que eu tinha 
que ser mais sério. Eu falei 'pe-
raí, eu tô falando de futebol, de 
esporte, de alegria, ué'. Hoje em 
dia contam até piada"

Pandemia
Léo Batista se dedicou ao ar-

tesanato durante a pandemia. 
Em entrevista ao jornal O Glo-
bo, em 2021, ele contou que fez 
bandejas, flores, canecas, rega-
dores e até porta-chaves.

"Antes de jogar alguma coisa 
fora, sempre penso se ela teria 
outra finalidade. Meu pai era 
pedreiro e, quando garoto, eu 
o ajudava. Acho que comecei 
a desenvolver habilidades ma-
nuais naquela época', disse Léo 
Batista, ao O Globo, em 2021

Ele ainda descartou a apo-
sentadoria e afirmou que "en-
quanto tiver saúde para con-
tinuar trabalhando, é o que 
pretendo fazer". Na época, Léo 
Batista estava com 89 anos.

Léo Batista supera os 70 anos de 
carreira e chamou a atenção por 

seu estilo descontraído


